


２月１４日、関東学院大学法学部と当
会との間で、包括的連携に関する協定を
締結しました。ご尽力いただいた皆様に
は心より感謝申し上げます。具体的な連
携事項については、これからさらに詰めていくことになりま
すが、双方にとって有益な関係を築いていければ良いと思い
ます。
大学との連携と言えば、かつて神奈川大学大学院の科目履
修を行なっていた時期があります。これは行政書士制度のさ
らなる発展を企図する日行連が、全国単位会へ働きかけたも
ので、一部の単位会では現在も継続していると聞きます。日
行連でも専修大学大学院の科目履修生を毎年募っているとこ
ろです。
法律実務家として実務経験を積むことは大事ですが、「街
の法律家」を標榜している以上、法的知識・思考力をブラッ
シュアップする機会を、より多く設けていきたいと考えてい
ます。

神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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関東学院大学法学部との包括的連携に関わる協定締結式

　２０２４年２月１４日（水）１７時より、関東学院大学横浜・関内キャンパスにおいて、関東学院
大学法学部と神奈川県行政書士会との包括的連携に関わる協定締結式が行われました。

　締結式には、関東学院大学法学部より出石稔法学部長はじめ９名の学部関係者の皆様、当会より田
後隆二会長はじめ８名の関係者が出席しました。
　
　本協定は、法学研究、教育の分野を中心に、地域社会の発展や人材育成・交流の促進に寄与できる
ような企画、講演会・セミナー等の共同プロジェクトなどを通じ、包括的に連携し、相互協力するこ
とで合意したものです。

　出石稔法学部長より、「同学部では、地域との連携、社会での実践に重きをおき、社会連携教育に
力を入れているところであり、行政書士による学生への講演、授業などを通じ、より実践的な現場を
知ってもらえることを期待したい」との挨拶がありました。一方、当会田後隆二会長からは、「行政
書士は『身近な街の法律家』として、それぞれ多様なキャリアをもって地域社会に密着して活躍する
専門家であり、行政書士業務の内容・経験の紹介等を通じて、相互に幅広い連携を、ひとつひとつ深
めていきたい」との話がありました。

　既に協議が進んでいる連携企画について、より具体的な検討を進めてまいります。

出石稔　　関東学院大学法学部長　
田後隆二　神奈川県行政書士会会長

当日の出席者

 （企画部　荒井真澄）
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令和６年日行連新年賀詞交歓会　出席報告

　令和６年１月１９日（金）午後１２時より、ホテルオークラ東京プレステージタワー１階「平安の
間」において、日本行政書士会連合会、日本行政書士政治連盟及び公益社団法人コスモス成年後見サ
ポートセンター共催の新年賀詞交歓会が開催されました。
　開会に先立ち、１月１日及び１月２日に発生した「令和６年能登半島地震」及び「羽田空港地上衝
突事故」の犠牲者へ黙とうを捧げました。
　宮本日行連総務部長及び有賀日政連総務委員長の司会の下、常住日行連会長、井口日政連会長、 
田後コスモス理事長の挨拶に続き、ご来賓の挨拶をいただきました。
　松本剛明総務大臣をはじめ多くのご来賓のご出席を賜り、大変盛大な会となりました。終始華やい
だ雰囲気に包まれながら、午後１時３０分に盛況のうちに終了いたしました。

日本行政書士会連合会　常住豊　会長 公益社団法人コスモス成年後見
サポートセンター
田後隆二　理事長

田後会長、並びに本会役員
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理事会報告
日　　時　令和５年１２月２５日（月）１５時３０分～１６時４０分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２８名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者
　会　長：田後隆二
　副会長：小出秀人、神本千石、平野公平、向川潔、田中誠、本間潤子、大和めぐみ
　理　事：岡本祐樹、石田知行、井川恭弘、齋藤雄一、小川恵一、大道栄徳、清水泰輔、

我妻敦、下川原孝司、廣瀬聖、鈴木恵枝、笠間由美子、髙橋秀治、荒木克成、
三浦健治、荒井真澄、沓掛由恵、清水俊之、小関康一、谷川純一（常務理事）

　オブザーバー：青木弘子監事、飯田弘樹政治連盟幹事長
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：蒲谷渉理事、大神和己理事、村上敬隆理事、川越勝理事、濵岡大介理事、

田中徹理事、杉本剛昭監事、後藤国博支部長会幹事

議　　決　　事　　項
（１）会員の処分について

協　　議　　事　　項
（１）苦情処理委員会委員の委嘱について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和６年新年賀詞交歓会について
（３）登録入会説明会（１１／２５）の報告について
（４）神奈川県士業団体連絡協議会（１１／２７）の報告について
（５）支部長会（１２／１２）の報告について
（６）年間スケジュール（案）について
（７）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
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日　　時　令和６年１月２５日（木）１５時３０分～１６時３０分
場　　所　本会大会議室
出席者数：３１名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者
　会　長：田後隆二
　副会長：小出秀人、神本千石、平野公平、向川潔、田中誠、本間潤子、大和めぐみ
　理　事：岡本祐樹、石田知行、齋藤雄一、小川恵一、蒲谷渉、大神和己、大道栄徳、

清水泰輔、我妻敦、下川原孝司、廣瀬聖、鈴木恵枝、笠間由美子、髙橋秀治、
荒木克成、三浦健治、川越勝、荒井真澄、沓掛由恵、清水俊之、濵岡大介、
小関康一、谷川純一（常務理事）

　オブザーバー：飯田弘樹政治連盟幹事長、後藤国博支部長会幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：井川恭弘理事、村上敬隆理事、田中徹理事、青木弘子監事、杉本剛昭監事

議　　決　　事　　項
（１）苦情処理委員会委員の委嘱について

協　　議　　事　　項
（１）令和６年度運営基本方針（案）について
（２）神奈川県行政書士会職員給与規則の一部改正（案）について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和６年新年賀詞交歓会について
（３）令和６年度各部等における予算編成について
（４）日行連理事会（１／１８）の報告について
（５）年間スケジュール（案）について
（６）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
（７）石川県行政書士会への見舞金の贈呈について

理事会報告
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令和６年能登半島地震に係る支援金及び義援金募集へのご協力のお願い

令和６年１月１日、石川県能登半島で最大震度７の地震が発生し、北陸地方を中心に甚大な被害が
発生しました。
被害にあわれた会員、地域の皆様に改めてお見舞い申し上げます。
現在、被災地の行政書士会では、被災地の自治体や被災地の皆様への支援に全力で取り組んでいる
と伺っております。
こうした中、日本行政書士会連合会では、被災地の行政書士会とその会員の皆様をはじめ被災地の
方々への支援について全国の行政書士会が協力して取り組むことを確認し、その取組の一環として、
支援金及び義援金の募集を行っています。
会員の皆様におかれましては、本趣旨にご理解をいただき、支援金及び義援金の募集にご協力を賜
りますようよろしくお願い申し上げます。

支援金…単位会の災害支援活動を支えることを目的とし、単位会に支給する金銭
義援金… 災害により生命・財産に大きな被害を受けた会員を支えることを目的とし、会員に支給

する金銭

１　募金の方法
　次の口座に振替又は振込してください。なお、寄附金控除の対象とはなりません。
（１）金融機関名
　　　ゆうちょ銀行
（２）記号番号・口座番号
　　　記号番号：00140‐5‐696512（郵便振替の場合）
　　　口座番号：019（ゼロイチキユウ支店） 当座　0696512（銀行振込の場合）
（３）口座名義
　　　日本行政書士会連合会
（４）その他
　　　郵便振替用紙（払込取扱票）の通信欄や銀行の振込用紙には、次の内容を記載してください。

ア　会員の区分
　　個人会員：行政書士証票等に記載されている8 桁の「登録番号」
　　法人会員：7 桁の「法人番号」
イ　支援金と義援金の区分
　　支援金の場合は「シ」、義援金の場合は「ギ」。
　　※記載がない場合には支援金として取り扱いますので、ご承知おきください。
ウ　支援金と義援金のそれぞれの金額
　＜記載例＞
　・個人会員：「12345678 ギ」
　・法人会員：「1234567 シ 100000 ギ 200000 」

２　募集期間
　　当面、令和６年２月１日（木）から令和６年４月３０日（火）までとします。
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総務部◀◀◀

令和６年新年賀詞交歓会を開催

　令和６年１月２６日（金）の午後４時、神奈川県行政書士会・神奈川行政書士政治連盟・公益社団
法人コスモス成年後見サポートセンター神奈川県支部共催による新年賀詞交歓会が、横浜ロイヤル
パークホテル宴会棟３階鳳翔において、国会議員・地元自治体首長・神奈川県議会議員、横浜市会議
員、川崎市議会議員、相模原市議会議員等・関係諸官庁・友誼団体・関東地方協議会の行政書士会会
長等を含め、５５０名余りの参加者を得て盛大に開催されました。
　開会に先立ち、令和６年能登半島地震の犠牲者を悼み、会場では黙とうが捧げられた。新年賀詞交
歓会は、フリーアナウンサーの土井里美さんの司会の下、小出秀人副会長の開会の言葉、主催三団体
の長である田後隆二会長の挨拶に続き、ご来賓挨拶、鏡開き、乾杯と進み、多数のご来賓からご挨拶
をいただきました。
　終始なごやかな雰囲気に包まれながら、午後６時に賀詞交歓会は盛況のうちに終了いたしました。
 （以下、開催概要）

　ご来賓挨拶
　　神奈川県　副知事　武井政二　様
　　相模原市　市民局長　榎本好二　様
　　神奈川県議会　議長　加藤元弥　様
　　日本行政書士会連合会　専務理事　関口隆夫　様
　　日本行政書士政治連盟　幹事長　菅　邦博　様
　　東京地方税理士会　副会長　一色義信　様
　　衆議院議員ならびに参議院議員　各位
　　自由民主党、公明党、立憲民主党、日本維新の会、国民民主党、日本共産党他　地方議会議員代表
　　　
　鏡 開 き
　　神奈川県　副知事　武井政二　様
　　相模原市　市民局長　榎本好二　様
　　神奈川県議会　議長　加藤元弥　様
　　日本行政書士会連合会　専務理事
　　日本行政書士会連合会関東地方協議会　会長　関口隆夫　様
　　日本行政書士政治連盟　幹事長　菅　邦博　様
　　東京地方税理士会　副会長　一色義信　様
　　公益社団法人コスモス成年後見サポートセンター　理事長　同　神奈川県支部　支部長
　　神奈川県行政書士会　会長　神奈川行政書士政治連盟　会長　田後隆二
　　神奈川県行政書士会　名誉会長　水野晴夫
　　
　乾　　杯
　　神奈川県行政書士会　名誉会長　水野晴夫

　閉会の言葉
　　神奈川県行政書士会　副会長　神本千石
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研修部◀◀◀

【令和５年度研修部一般研修会報告】

日　　時：令和６年２月１日（木）１４：００～１７：００
会　　場：本会大会議室
テ ー マ：今さら聞けない、「リーガルマインド」とは？
　　　　　～ワンランク上の顧客対応を目指して～　
講　　師：Ｍ＆Ｆパートナーズ法律事務所代表弁護士　二川　裕之先生
参加人数：４１名
 
　今回の研修では、より良い問題解決を求めるための考え方＝リーガルマインドについて。
　そもそも「リーガルマインドとは？」を見つめ直す機会となる研修でした。
　では、リーガルマインドを発揮する視点とはなんでしょうか？
①　法律・条項の分類視点（公法と私法、一般法と特別法、強行法規と任意法規、一般条項の扱い）
②　 テクニカル的視点（原則と例外、客観と主観、形式と実質、利益衡量、当該手法のメリットとデ

メリット、判例の重要性・射程範囲）
③　法解釈の基礎（文理解釈、反対解釈、類推解釈、縮小解釈、拡張解釈）
　　以上をご教授いただきました。
　　 それを踏まえたうえで、顧客対応のレベルアップ（＝目的は法律的に整序すること）について、
①　事実と意見（評価）の仕分け（主要事実か間接事実か）
②　困った相談者への対処法
③　 様々な心がけ（物事の整理の仕方、話し方、聞き方等）について、事例を交えてわかりやすくお

話しいただきました。
 
　私達が受ける相談案件は、同じように見えても１００件あった
ら１００通りの回答があるはす。その難しさをよくお分かりに
なっている講師の先生からのご講義は、相談者に寄り添われるお
人柄がにじみ出ている、とても参考になる内容でした。
　今回の研修会はＶＯＤで視聴できます。
　ご参加できなかった皆様、新入会員の皆様はもちろん、ベテラ
ンの会員の方も、一度基本に立ち返り、ご自身を振り返る機会
に、ぜひご聴講ください。
 （文責　研修部　大野　佐由理）
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研修部活動報告

「令和５年度　行政書士記念日　市民公開講座」
１　日　時　令和６年２月２３日（金・祝）
　　　　　　１４時３０分～１６時００分
２　会　場　県民共済みらいホール
３　令和５年度行政書士記念日市民公開講座
　　「笑って学ぶＳＤＧｓ」
講　師：株式会社笑下村塾代表取締役、時事 
　　　　ＹｏｕＴｕｂｅｒたかまつなな氏
ゲスト：ねづっちさん
４　一般来場者数１４４名　　
　昨年に引き続き、行政書士記念日の市民公開
講座を開催した。
　今回の講師は、お笑いタレントのたかまつな
なさん。時事問題や社会の様々な課題につい
て、笑いをまじえてやさしく伝える「出張授
業」活動をはじめ、ＹｏｕＴｕｂｅｒ、番組プ
ロデューサー、コンサルタントとしても活躍
している。そしてゲストは、「ととのいまし
た！」の掛け声と当意即妙な「なぞかけ」でお
なじみのねづっちさん。事前の参加申込みは、
受付開始後数日で満員御礼となった。

 

　当日は寒く厳しい空模様ではあったが、予定
通りスタート、舞台上の司会の横に「ユキマ
サ」君が並んだ。行政書士記念日の説明、講師
や講座内容の紹介に続き、たかまつななさん、

ねづっちさんが登場、開演した。二人の掛け合
いで場を和ませながら、「ＳＤＧｓ」について
の「授業」が進んでいく。

　従来の市民公開講座は、講師が聴講者に語る
講演会だったが、今回の特徴は何と言っても参
加者との対話型というスタイル。
　参加者には、年配者の他に、意外とお子さん
が多く、時折講師から投げかけられる質問に対
して小学生のお子さんが我先にと回答、会場全
体が微笑ましいムードに包まれた。 

　中盤で、会場内の参加者全員がそれぞれ５～
６名のチームをつくり、「ＳＤＧｓババ抜き
カードゲーム」なるものを行う。みんなが楽し
く学べるよう、一緒に遊びながら社会問題を自
分ごととして考えるように工夫されたゲーム。



行政書士 かながわ 2024.3/4 Vol.285

各部情報掲示板

10

各部情報掲示板

10

　はじめはルールがわかりづらかったり、客席
の構造上やりにくさもあり、戸惑いがあったよ
うだが、始めてみると徐々にムードが変わり、
あちらこちらで笑いに溢れ和気あいあいとした
雰囲気に包まれた。

　ゲーム終了後、演者お二人の掛け合いで、急
遽ねづっちさんがなぞかけをしてくれること
に。
　手を挙げた参加者からその場で出題、わずか
数秒で「ととのいました！」と回答、５問すべ
て見事なパフォーマンスを披露し、会場は大い
に沸いた。

　終了後、司会から講座内容との関連で改めて
「行政書士」を紹介、日本行政書士会連合会常
住豊会長からご挨拶いただき、最後は田後会長
からの御礼挨拶をもって閉会となった。
 

　数日前は雪予報もあり、事業としてもこれま
でとは異なった企画のため、いろいろな不安も
あったが、事故やトラブルもなく終えることが
できた。

　講座終了後に中華街某店で行った交流会で
は、講師はじめ遠方からもお越しいただいたご
来賓の方々と、当会役員・スタッフで親交を温
めた。
　後日、参加者からいただいたアンケートを見
て、多くの参加者がかなり満足されて帰られた
ことを確認し、安堵しました。お忙しいところ
ご協力をいただいた当会スタッフの皆様、役員
の皆様、そしてご来賓の方々に心より感謝申し
上げます。 （研修部一同）
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一般倫理研修の受講はお済みですか？

一般倫理研修は義務研修です。すべての会員が受講対象となります。

　令和４年８月３１日付で日本行政書士会連合会会則の改正が認可されたことに伴い、令和５年８月
３１日から、５年に一度の一般倫理研修の受講が全会員に義務化されました。
　当該研修の受講方法等については、以下を御参考の上、御受講いただきますようよろしくお願いい
たします。

〈概要〉
　令和３年の職務上請求書の不正使用による事件を契機として、再発防止を徹底するため、国家資格
者たる行政書士の素養の一つとして必要な倫理について、それを養い維持するための研修の受講を
“義務”とする会則改正がなされました（日本行政書士会連合会会則第６２条の２第３項）。倫理研
修の実施のために必要な事項は、日本行政書士会連合会倫理研修規則により定められました（令和５
年８月３１日施行）。

〈研修科目〉
①　行政書士法及び関係法令
②　人権
③　職業倫理
④　職務上請求書の適正使用

〈受講期限（初回）〉
・令和５年８月３１日時点で会員である者　⇒　令和６年３月３１日まで
・令和５年８月３１日以降新規に登録を受けた者　⇒　登録月の翌月初日から起算して３か月以内
　　　例：令和５年１０月１日に登録した者　⇒　令和６年１月３１日まで
　　　　（参考）２回目以降　修了日の５年後の日が属する年度の３月３１日
　　　例：令和５年９月１日に修了した場合　⇒　令和１１年３月３１日

〈受講方法〉
中央研修所研修サイトにて受講

①中央研修所研修サイトにアクセス
　日本行政書士会連合会のホームページ（https://www.gyosei.or.jp/）にアクセスし、右上の「研修
サイト」をクリック。
※中央研修所研修サイト（https://gyosei.informationstar.jp）

②中央研修所研修サイトにログインして研修受講
　ＩＤ、パスワードを入力して中央研修所研修サイトにログインし、「講座一覧」＞「義務研修」＞
「一般倫理研修」から一般倫理研修を受講（３時間程度）。
　※ 最後に受講確認のためのテストがあります。詳しくは中央研修所研修サイト内の説明及びマニュ

アルを御確認ください。
　※ 詳しい受講方法はログイン後、「一般倫理研修マニュアル」からマニュアルをダウンロードして

御確認ください。

③受講完了後、修了証を発行
　全ての講座を視聴し、テスト合格後に表示される「修了証発行」ボタンをクリックして研修は修了
となります。職務上請求書を購入する際に一般倫理研修の修了証が必要となりますので、職務上請求
書を購入予定の方は「修了証発行」ボタンをクリックした際に表示される修了証の印刷又はダウン
ロードをお願いします。なお、職務上請求書の購入予定がない方も「修了証発行」ボタンをクリック
しないと修了日が確定しませんので、必ず「修了証発行」ボタンをクリックしてください。

＊ＶＯＤでの受講が困難な場合には、下記までお問い合わせください。

神奈川県行政書士会事務局　八田（研修部担当）
TEL：０４５－６４１－０７３９
MAIL：gyosei@kana-gyosei.or.jp
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相談部◀◀◀

令和５年度第２回相談員研修会（開催報告）

１　日　時　令和６年２月１３日（火）１５：００～１７：００

２　場　所　本会大会議室

３　内　容　「相談におけるコミュニケーション向上勉強会」

　　講　師　相模原支部　日野　孝次朗　会員

　　対　象　県民センター相談員および支部相談員

　　出席者　４７名

　　（県民センター相談員３１名・支部相談員１６名）

　県民センターと各支部の相談員の方々を対象とした、今年度第２回目の研修会は、「相談における

コミュニケーション向上勉強会」をテーマに、講師は産業カウンセラーとしても活躍されている、相

模原支部の日野孝次朗会員をお招きして開催いたしました。

　講義はまず、４名一組の１２グループに分かれ、「過去の相談では、どのような相談者が多かった

か？」「過去の相談において困ったことにはどんなことがあったか？」「自分がどのような相談対応

者でいたいか？」の３つのテーマについてグループごとに話し合いをしていただき、話し合いの結果

をグループごとに代表者に発表していただいた後、講師から傾聴の技法などの説明がなされました。

　出席者からは、「傾聴の大切さについての講習は何度か受講経験があるが、今回のコミュニケー

ションツールとしての傾聴の重要性という視点からの講義は初めてで、大変面白く興味深い講義だっ

た。」「コミュニケーションの取り方について、相談業務にとどまらない内容でとても勉強になっ

た。」などの感想が寄せられました。

 （相談部　平川綾）
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建設環境部◀◀◀

建設環境部の活動報告

　令和６年２月１４日（水）に関東地方整備局と１都３県各行政書士会との協議会が開催されまし
た。建設業許可申請・経営事項審査に関する現在の状況や問題点、電子申請（ＪＣＩＰ）の今後の見
通しや要望、建設業全体の現在の状況、課題と解決に向けた取り組みなど活発な意見交換がなされ、
大変充実した内容となりました。貴重なお話しをして頂き、ありがとうございました。

【関東地方整備局と１都３県各行政書士会との協議会の様子】

　令和６年２月１６日（金）には「農地転用許可申請に係る注意点、応用編について」の研修会が開
催され、講師には川崎北支部の小松昇会員をお迎えし、農地法に関する基礎知識や実際にあったケー
スなど、とても分かりやすくご講義いただきました。今回の研修はリアル開催のみとなり、参加者が
定員いっぱいになるほどで、関心の高さがうかがわれました。

【農業転用許可申請に係る注意点、応用編についての研修会の様子】

 （建設環境部　沓掛由恵）
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建築士事務所協会との懇話会　開催報告

１．日　時：令和６年１月２９日（月）１５時００分～１７時００分
２．場　所：神奈川県行政書士会　会議室
３．参加者：（一社）神奈川県建築士事務所協会
　　　　　　　副会長　山口英生様　副会長　山口雄様
　　　　　　　理　事　鈴木武昭様　理事　永島優子様　理事　古谷雄一様
　　　　　　神奈川県行政書士会
　　　　　　　副会長　小出秀人　建設環境部部長　清水泰輔　
　　　　　　　副部長　髙橋秀治　部員　國井和夫　小林千恵美
（１）目的

　双方会員の利益を目的とした連携の可能性を模索するため、各業務内容、会の体制、取り組
みを紹介、相互理解を深め、今後の提携について話し合いを行った。

（２）双方の業務内容及び会の体制取り組みについて
　まずは髙橋副部長を中心に、パンフレットを利用して行政書士の業務内容について、建設
業、運送業、入管業務、風営業務など許認可に関わる事、遺言相続、後見業務など民事に関わ
る事、さらには補助金業務など、幅広い分野について、各会員が広く携わっている旨の説明を
行った。
　続けて（一社）神奈川県建築士事務所協会副会長、山口英生様より、同様にパンフレットに
沿い、建築士業務全般について、公共施設、個人宅、デザイン、構造設計など、それぞれに得
意分野がある事、また、建築士業務は建て主の代理人という認識の下業務を行っており、ハウ
スメーカーとの調整、工事監理を行う、という説明があり、代理的要素という面は、双方の業
務に通じる部分があることを理解した。

（３）今後の連携について
　上記の通り、双方の業務内容について理解を深め
た上で、それぞれ業務上の連携だけでなく、各会員
個人に関する相談窓口としても、有益な場を設ける
事ができる可能性が確認できた。具体的には、建築
士事務所協会様の「会員サポートセンター他士業紹
介」に行政書士への窓口を設けて頂く事、双方の会
員がお互いに相談、業務提携を行えるよう体制を整
え提携していく事を確認し、建築士事務所協会様か
ら示された提携文書案を基に、今後協議を重ね、年
度内の提携を目指す事となった。

 （建設環境部　小林千恵美）
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民事法務部◀◀◀

令和５年度　民事法務部主催第３回研修会開催報告

１．日　　時：令和６年２月２日（金）１３時３０分～１６時４５分
２．場　　所：神奈川県行政書士会　大会議室
３．表　　題：行政書士のための契約書実務研修会

「遺言・任意後見及び各種信託の実務
～公証人と行政書士それぞれの観点から～」

４．講　　師：第１部　公証人　福島　弘　様（みなとみらい公証役場）
第２部　公証人　岩﨑　吉明　様（関内大通り公証役場）
第３部　岡本　祐樹　会員（緑支部、本会総務部長）

５．研修内容
　民事法務部の本年度第３回研修会は、毎年会員の皆様から開催の要望が多
い、遺言・任意後見及び各種信託の実務研修会となりました。
　今回は、現場で遺言等の作成に携わっていらっしゃる公証人の先生お二人
と、起案の実務家である岡本祐樹会員をお招きし、３部構成で企画いたしま
した。
　第１部は、講師である福島先生の自己紹介から始まり、レジュメに沿って
「遺言」と「任意後見契約」について、終始親しみのある口調でお話いただ
きました。
　次の任意後見契約については、何のために任意後見契約を締結するのか、
原点に返って起案すべきという趣旨でお話いただきました。限られた短い時
間でしたがこれから実務を始める会員ばかりでなくベテランの会員にとって
も改めて振り返ることのできる大変濃いご講義であったと思います。
　休憩後の第２部は、岩﨑先生のご講義となり、「親なきあと問題」と「民事信託」についてお話し
していただきました。
　「親なきあと問題」では、現在の法務局の運用と手続の
留意点をお話いただきました。また「民事信託」について
は、まず信託とは何かという制度の説明から、民事信託の
特長と機能について、ご講義いただきました。
　最後の第３部は、岡本祐樹会員のご講義で、「人生
１００年時代における行政書士と公正証書」と題し、我々
行政書士の公正証書へのかかわり方について、超高齢者社
会において、われわれ行政書士が、「身近な街の法律家」
として社会インフラの１つになることは「国民の権利利益
の実現」そのものであること、多くの行政書士がこの分野に携わっていければという趣旨で、大変短
い時間の中でご講義いただき、今回の研修は盛会で終了いたしました。
６．まとめ
　本研修会は、われわれ行政書士にとって、今後ますます進む高齢化社会において活躍できるテーマ
のひとつであったと思います。民事法務部では、今後も会員の実務に役立つ研修を開催してまいりま
す。引き続き、会員の皆様の多数ご参加をお待ちしております。

以上
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国際部◀◀◀

●多文化共生対応力向上講座開催報告●

　当会国際部は、公益財団法人かながわ国際交流財団の協力のもと「多文化共生対応力向上講座」を
開催したので報告いたします。
日　時：令和６年１月２３日（火）１４：００～１６：００
場　所：ＺＯＯＭ（参加型）による開催　
主　催：公益財団法人かながわ国際交流財団及び神奈川県行政書士会国際部（共催）
講　師：坂内泰子氏（自治体国際化協会　地域国際化推進アドバイザー）
ファシリテーター（グループワーク）：かながわ国際交流財団　福田氏
　　　　　　　　　　　　　　　　　　かながわ国際交流財団　下山氏
　　　　　　　　　　　　　　　　　　国際部　笠間　副部長
　　　　　　　　　　　　　　　　　　国際部子どもビザさぽチーム　リーダー　岩崎　会員
　　　　　　　　　　　　　　　　　　国際部　矢田氏
受講者：神奈川県行政書士会会員　２５名
　昨年度、『「やさしい日本語」で安心のコミュニケーションを』というテーマで国際業務を業とす
る行政書士向けに実施した「やさしい日本語」講座がたいへん好評であった。
　日本に在留する外国人にとって、ライフラインである在留資格がしっかりしないと安定した生活が
送れず、また、長い人生の中でライフステージが変わる時にも在留資格を含めた諸問題に直面するお
それがある。行政書士は、それらの諸問題に対して専門的見地からソリューションを提供できる立場
にある。
　もっとも、日本語が母語ではない外国人にとって、日本語での相談や面談には苦労がつきまとう。
外国人の相談に対応する際、彼らの状況や意向をしっかりヒアリングした上で、彼らが理解できる言
葉で必要なアクション等について説明することが大切である。
　そこで、今年度は、対象を当会会員全体に拡大し「多文化共生対応力向上講座～その言葉、外国人
の方に伝わってますか？　ワークで学ぼう！よりよいコミュニケーション～」と銘打って、多文化共
生社会の中で「やさしい日本語」でのコミュニケーションに取り組むための講座を実施した。
内容：
・笠間副部長挨拶
・坂内講師によるやさしい日本語総論講義
・個別ワーク（言葉の言い換えなど）
・グループワーク１「奥さんの呼び寄せ」（ロールプレイ動画を見て評価を出しあう）
・グループワーク２「赤ちゃんができた、どうしたらいいですか？」（受講者がロールプレイに参加）
・坂内講師による補足・解説
・ 岩崎会員による解説（「日本に住む外国籍家庭に赤ちゃんが生まれたときの大切な３つの手続き」
について。かながわ国際交流財団福田氏が岩崎会員にインタビューする形式で進行。）

・まとめ、質疑応答

コメント：
笠間副部長
　昨年度は国際業務相談員を対象に開催したが、今年度は対象を一般会員に広げた。その分、どのぐ
らい理解してもらえるか実施前は不安であったが、終了後の反省会において「現時点では１５件（参
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加者の半数）のアンケート回答が届いているが、すべてポジティブである」と財団より教えていただ
いた。ある参加者からは「実務に直結する、実践的な研修だった」という声もあり、今年も好評で
あったと言える。次年度以降もお声が掛かったら継続実施を検討したいところである。
　また、財団より「今回は、一緒に創り上げることができて、良い経験だった」というコメントをい
ただいた。たしかに、ワーク１のシナリオを行政書士会が作ってビデオを一緒に撮影したり、ワーク
２の流れを一緒に考えたり、掛け合いで解説したりと、今年度は協働作業を多く行った。この作業を
通して、お互いを知ることができ、財団との関係がより深まったと思う。地域の外国人支援ネット
ワークの一員として、このような地域での協働を増やしていきたい。

岩崎会員
　講師からの、『私たち（行政書士）が、“外国人から「わかりたい人」であり続けられることが重
要で、私たちから「逃げたい人」になっては、コトがうまく運ばない』、というお話は強く印象に
残った。「やさしい」雰囲気・気持ちで接し、「むずかしい法律をやさしい日本語」にして、専門的
な知識を活用し、外国人住民のサポートをしていきたい。グループワークで紹介した「外国籍の赤
ちゃんが生まれたときの大切な３つの手続き」についても、一層、多言語での普及を継続し、参加者
の会員は、業務に役立ててほしい。

矢田国際部員
　「行政書士神奈川先生」の台本読み・収録から当日の講義まで、日本語に向き合って取り組んだ学
びの多い講座だった。グループワークでのファシリテーションも笑いが起きるほど楽しく進行し、財
団が実施したアンケートとは別に、当職にも個別に「コミュニケーションの大切さを痛感した」旨の
メッセージが入るほどの反響があった。
　来年度以降もこのような取り組みを継続していければと考える。
グループワークで使用したウェブサイト（子どもビザさぽチーム監修）

　

グループワークで視聴した動画
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●第２回「外国人雇用・就労」に関する勉強会報告 
（神奈川県社会保険労務士会との勉強会）

日　時：令和６年１月２３日（火）午後４時３０分～６時
場　所：神奈川県行政書士会　大会議室
出　席：神奈川県社会保険労務士会　菊地栄一副会長、丸茂雅一教育部部長　他１２名
　　　　神奈川県行政書士会　向川潔副会長、下川原孝司国際部長　他１１名
【経緯】
　昨年８月に１回目の勉強会を開催し、今回が２回目。社労士会のコーディネートのもと
　勉強会は進められた。
【内容】　
１．自己紹介（初めての参加者のみ）　
　　・社労士会　　竹林彰子広報渉外部長
　　・行政書士会　大和めぐみ副会長、林翼国際部部員、市島隆一国際業務相談員
２．講義：変形労働時間制（社労士会／宮川氏）　
技能実習や特定技能を扱う際に、雇用条件書の中で月単位・年単位の変形労働時間制などを目に
する。年間カレンダーの入管提出が必要であるなど、入管業務を遂行するために最低限の知識が
必要だ。そのため、行政書士会側参加者が、変形労働時間制を含めた労働時間に関する基礎知識
を確認する時間となった。
参加者からは、「３６協定や、年単位の変形労働時間制労使に関する協定を労基署届出が遅れた
場合どうなるのか」→「届出日以前は無効」など、細かいが、本質的な質疑応答があった。やは
り労務をある程度知らないと、就労系の在留資格の手続きが難しくなってきている現状を全員で
確認した。

３．今後の進め方
　　・次回の勉強会は、行政書士会コーディネートで、２０２４年夏ごろに開催予定。
　　・ その前に、社労士会のご協力を得て、３月１２日（火）に神奈川県行政書士会の会員向けに

「労務の基本を押さえて入管業務をパワーアップ！」というテーマで研修会を行う。
　　・ 未だ立ち話レベルであるが、今後は、国際部だけではなく、他の業務部の協力を得て、連携・

協働分野を拡大予定。３月１２日（火）の研修会には、建設環境部、運輸警察部、民亊法務部
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の部長も参加予定。外国人雇用・就労については先方の担当者を絞るなどして細く長く続ける
形を取りつつ、次年度以降は他の業務部がメインとなって連携いただける形が望ましい。業務
推進本部の向川副本部長、笠間部員で、その環境整備をしていく予定。

４．その他
勉強会終了後には、懇親会を実施した。カジュアルな形で様々な話を行い、「顔の見える関係性
作り」が更に一歩進んだ。

 以上　（国際部：佐藤　大達）
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部長さん、座長さんに聞く！ 

部・ワーキンググループ活動紹介 
第１回　総務部

　本号より、各部、各ワーキンググループの活動紹介を連載してまいります。部やワーキンググルー
プが日々どういった業務を行っているのか、担当の部長さん、座長さんへインタビューしていきま
す。
　スタートは総務部！みなさま、連載ぜひお楽しみに～♪

星野：岡本部長、よろしくお願いします。
岡本：はい、よろしくお願いします。
星野： では、いくつか質問させていただきますね。まず最初に、総務部はどういった活動をされてい

ますか。
岡本： 総務部は活動が多岐にわたってまして、会員

の品位保持のための研修や指導、注意勧告、
調査といったちょっと固いものから、福利厚
生事業や賀詞交歓会、行政書士試験協力と
いったものもあります。また、新入会員登録
証交付式の開催などもあり、非常に多岐にわ
たっております。

星野： なるほど、非常に多くの業務があるんです
ね。ありがとうございます。

　　　 では次に、総務部のやりがいを教えてください。大変なこと、嬉しいこといろいろあると思い
ますが・・・。

岡本： 大変なことしかないかな（笑）縁の下の力持ちみたいなイメージだと思います。業務部や他
の部のような派手さはないけれど、会員の皆
様に安心して業務を行っていただけけるよう
に、行政書士として安心して様々な活動をし
ていただけるように環境を整えていく。その
ために、総務部は日々会務を行っている、と
いうふうに考えています。

星野： それでは、総務部の活動をしていて、ここが
よかった、と感じることがあれば、ぜひご紹
介ください。

岡本： 例年３月に行政書士試験合格者を対象とした

岡本祐樹　総務部長 星野涼子　広報部員
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登録入会説明会を開催しております。昨年は、初めて行政事務経験者を対象とした登録入会説
明会を１１月２５日に開催しました。登録入会説明会に出席して、そのあと行政書士登録をし
ました！という新入会員の皆様も数多くいらっしゃいますし、さらに、初めて実施した行政事
務経験者対象の説明会に参加して登録しようと思った、というお声を複数いただいたときに
は、やはり会務をやっていてよかったなと思いましたね。

星野： それは嬉しいお声ですね。それでは最後に、部長から会員の皆様に一言いただけますか。
岡本： 日頃から会の運営や総務部の活動に関して、ご理解・ご協力をいただき、ありがとうございま

す。総務部という部署として職務上請求書の使用方法等に関して、時に厳しいことをお話しし
なければいけないときもありますが、今後ともご理解・ご協力をいただきたいと思っておりま
す。よろしくお願いいたします。

星野： 本日は部会前のお忙しいなか、お話しをお聞かせいただきありがとうございました。
岡本： こちらこそありがとうございました。

前列左より　濵岡大介副部長　神本千石副会長　岡本祐樹部長
後列左より　松嶋千恵子部員　丸山静世部員　山村優子部員　成燦旭部員　山中祐輔部員
（欠席）菊池健吾部員

☆上記インタビュー以外の主な事業計画案（令和６年度）☆
・行政書士登録及び会員名簿管理等の業務
・職務上請求書に関する事務の管理及び適正使用の指導
・総会、理事会、部長会等の会議及び本会行事の運営補佐　等

岡本部長へのインタビュー動画はＦａｃｅｂｏｏｋ、Ｘでご覧

いただけるニャ～。
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部長さん、座長さんに聞く！ 

部・ワーキンググループ活動紹介 
第２回　経理部

相賀： 今回は経理部の石田部長にお話をお伺いしていきます。石田部長、今日はよろしくお願いします。
石田：よろしくお願いします。
相賀： まずは経理部についてどんな活動をされているかお聞きしてよろしいですか。
石田： 経理部が扱っているのは、行政書士会の予算・決算の部分です。予算の執行についての適正な

管理、予算編成について各部との調整、会費滞納者に対する督促、それから会の事務局で会員
向けに販売している印刷物などの管理も我々経理部がやっています。

相賀： お金絡みのことをたくさん扱ってくださっているということですね。そうすると、結構大変な
ことってありませんか。

石田： そうですね。各部から「予算使いすぎちゃったよ」という連絡が来ることがあって…使いすぎ
ちゃう前に言ってよ～というような事が起きたりします。でも、経理部って何もお金を使わな
いでみんなが残せばいいとは一律には思っていなくて。会員のためになるような活動を各部が
頑張ってやった結果、お金がちょっと飛び出ちゃったという時に、同じ部内の他の予算を回し
て何とかできませんかというようなことを一緒になって知恵絞っていく部署です。会員のため
になるお金の使い方は、なるべく実施できる方向で僕も協力したいなとは思っています。でも
逆の時は大喧嘩しますよ（笑）

相賀： 大喧嘩しちゃうんですね（笑）
石田： そこで喧嘩しないとこの役職、お前何やってんだって皆さんからも言われるから、そこは覚悟

を持って接しようと思っています。
相賀： なるほど確かにそうかもしれませんね。ちなみに大喧嘩になった事件っていうのはありますか？
石田： 今のとこまだありません（笑）先輩経理部長を見ていると、僕のスタンスはもしかして甘いの

かなと思ったりもします。
相賀： 重責を感じる事が色々あると思いますが、

逆に大変だからこそ、やっていて嬉しいこ
ととか、やってよかったなって思うことは
ありますか？

石田： 会全体の動きを、お金を通じて見ることが
できたことです。こんな活動をこの部は
やっているんだとか。この内容、興味あ
る！自分も一会員として研修に参加し、ま
たその事業に自分も従事してみたいなと
か、そういう会全体広いところに目が行き

石田知行　経理部長 相賀真理子　広報部員
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届くようになりました。
相賀： 会全体を見渡してみて、今の行政書士会に何か思うこととか、発見とかありましたか。
石田： あー難しい質問しますね（笑）中長期的な視野に立った投資だという表向きは理解できるけれ

ど、本当にこれ回収できるのか、とか会員のためになっている事業なのか…と不安になったり
するようなことが正直あります。経理部長としてそこまで言っちゃっていいのかな（笑）

相賀： なるほど。逆にそういうことに予算を使うことによって、また新たな良いことがある可能性も
あるんですかね。その辺の見極めってすごく難しいですよね。

石田： 一経理部長の意見でそれがどうこうできるものでもないし、僕がどういう思いをしたところ
で、一会員一理事以上の影響力はないです。ただ、せっかく全部を見ることができる立場なの
で、きっちり全部を見渡して自分なりの意見を持ってこの部長職を退任しようと思っていま
す。この２年間で全部見渡そうという意欲がすごく強いです。ぜひ経理部長を色々な人に交代
でやってもらいたいなと思っています。

相賀： すごく良い経験になっていらっしゃるということですね。では最後に会員の皆さんにお伝えし
たいことはありますか？

石田： お金の使い方に関して、こういう使い方した方がいいんじゃないかとか、そういうご意見が
あったら僕が受け止めますので、ぜひ話してほしいです。お金の動きの蛇口の開け閉めぐらい
はできますので。何かあったら問い合わせをしてください。

相賀： 言っていいんですね（笑）
石田： ただ会費滞納をしている一部の会員さんには僕は怖いよ！そこは脅しといてください（笑）　

おかげさまで、会費滞納者からの過年度滞納会費の納付を、僕の代になってから何件もいただ
いています。

相賀： 今回は色々とお話をいただきありがとうございました。
石田：こちらこそありがとうございました。

主な事業計画案（令和６年度）

・予算の執行に関する適正な管理

　（各項目、金額の確認、見直し）

・令和７年度の予算編成

・会費滞納者への納入の督促

・会費滞納者に対する処分、訴訟等

・印刷物等の斡旋物品の頒布　等
前列左より　小関康一副部長　神本千石副会長　石田知行経理部長
後列左より　辛嶋麻己子部員　河野翔部員　佐々木淳子部員　五百藏拓也部員

石田部長へのインタビュー動画はＦａｃｅｂｏｏｋ、Ｘでご覧いただけるニャ～。
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研 修 会・
講演会名

〈行政書士ＡＤＲセンター神奈川〉
調停人候補者養成研修会のご案内

内　　 容

①日行連　中央研修所 研修サイトより
　＜ＡＤＲビデオ講座＞行政書士のための対話促進型調停入門Ⅰ・Ⅱ
　取得時間：調停技法 ３時間
②日行連　中央研修所 研修サイトより
　＜ＡＤＲビデオ講座＞手続編（１）「ＡＤＲ法の認証基準」
　＜ＡＤＲビデオ講座＞手続編（２）「認証基準と調停技法」
　取得時間：ＡＤＲ ３時間
③日行連　中央研修所 研修サイトより
　＜ＡＤＲビデオ講座＞調停スキルに関する研修（応用編１日目）
　＜ＡＤＲビデオ講座＞調停スキルに関する研修（応用編２日目）
　取得時間：調停技法 ３時間
④日行連　中央研修所 研修サイトより
　＜行政書士のための基礎法律研修＞行政書士のための刑事訴訟法
　取得時間：その他法律科目 ４時間

日　　 時 ①②　令和６年４月１日（月）～４月３０日（火）
③④　令和６年５月１日（水）～５月３１日（金）

受講方法

①②各自でＶＯＤを視聴後、本会ホームページに令和６年４月１日頃に掲載予定の
効果測定問題を解き、令和６年４月３０日までに指定のGoogle フォームにアクセ
スし、必要事項と解答を記入のうえ、送信ください。
③④各自でＶＯＤを視聴後、本会ホームページに令和６年５月１日頃に掲載予定の
効果測定問題を解き、令和６年５月３１日までに指定のGoogle フォームにアクセ
スし、必要事項と解答を記入のうえ、送信ください。
※受講方法の詳細は本会ホームページに掲載予定です。

費　　 用 無料

申込期限 申込不要

対 象 者 神奈川県行政書士会会員でセンターの調停人候補者名簿登載希望者

定　　 員 なし

備　　 考

令和６年４月・５月はＶＯＤ研修を実施いたします。
それぞれ指定のＶＯＤ視聴後、効果測定の解答等を Google フォームにて送信し
てください。
詳しくは本会ホームページに掲載予定のお知らせをご確認ください。
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【令和５年度第２回川崎南支部研修会・ 
 新年会】

〇第２回支部研修会
日　時　令和６年１月２７日土曜日
　　　　１４時～１６時
場　所　教育文化会館／第６・第７会議室合併
テーマ　「行政書士の倫理と苦情案件」
講　師　廣瀬　聖　先生（横須賀・三浦支部）

　川崎南支部では、令和５年度第２回支部研修
会を上記日程にて開催いたしました。行政書士
が備えるべき倫理観と苦情案件の事例につい
て、神奈川県行政書士会苦情処理委員会の廣瀬
聖委員長にご講義いただきました。行政書士の
倫理を改めて考える機会となり、身が引き締ま
る貴重な研修会となりました。

〇支部新年会　
日　時　令和６年１月２７日土曜日
場　所　萬福大飯店

　研修会に続き、支部新年会を開催いたしまし
た。冒頭の原達芳支部長の挨拶で、昨年１１月
に川崎南支部・川崎北支部が川崎市空き家所有
者等調査業務を川崎市から受託したことについ
ての話があり、更なる行政との連携が呼びかけ
られました。また、来賓として本会から本間潤
子副会長、神政連から加藤幹夫相談役にもご出

席いただき、お言葉を頂戴いたしました。
　中華料理店の一室を貸し切った着席スタイル
の新年会でしたが、途中からは他の席の会員と
も交流する様子が増え、川崎南支部らしい和気
あいあいとした雰囲気の会になりました。多く
の会員の皆様にもご参加いただき、とても楽し
い新年会となり、支部会員全員の一層の活躍を
誓ってお開きとなりました。
 （鈴木孝誌）

【川崎市終活相談会開催のご報告】

日時　令和６年２月２日（金）～４日（日）
場所　川崎市内（場所は非公開）

　川崎北支部では、昨年に引き続き川崎市との
連携事業として令和６年２月２日（金）から４
日（日）までの３日間、「川崎市終活相談会」
を開催しました。この相談会は川崎市が実施す
る市営墓地当選者の申込会場を訪れた市民を対
象として、墓じまいや死後事務委任、遺言、将
来の相続等の様々な終活に関わる相談に行政書
士がお答えするという形で行われました。
　会場では墓石等の無料相談を行う川崎石材商
工業組合と並んで、当支部でものぼりやパンフ
レットを設置してＰＲに努めるとともに、２つ
の相談ブースを設け、市民の方々からの相談を
受け付けました。

川崎南支部

川崎北支部
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【終活相談の様子】

　相談会では３日間で合計３６件の相談があ
り、遺言・相続などの相談に加え、市営墓地の
申込み会場とあって、自らの埋葬、死後事務や
先祖の墓じまいに関する相談も寄せられまし
た。今年は相談ブースの前で案内役が神奈川県
行政書士会のティッシュの配布をしながら声掛
けも行い、市民の方々が立ち止まって興味を示
す姿もみられました。また、「行政書士とは何
をやる人なの？」という方もいらっしゃったた
め、行政書士の認知度の向上やその業務の広報
の必要性をあらためて感じました。
　最後になりますが、今回もご協力をお願いし
た神奈川県行政書士会川崎南支部の皆さまに
も、この場を借りて御礼申し上げます。

令和６年　緑支部新年賀詞交歓会を開催

　令和６年１月１２日（金）、アニヴェルセル
ヒルズ横浜（都筑区センター南）において、神
奈川県行政書士会緑支部、神奈川行政書士政治
連盟緑支部、コスモス成年後見サポートセン
ター神奈川県支部横浜東地区の共催による令和
６年新年賀詞交歓会を開催いたしました。

　緑支部では、新年のこの時期、地元選挙区選
出の国会議員、地方議員、各種団体等をお招き

して、地元との関係の強化を図るとともに、行
政書士制度の認知度向上を図るため、新年賀詞
交歓会を開催しております。最近は他支部でも
同様の賀詞交歓会を開催されておりますが、そ
の中でも緑支部はその先駆けであり、毎回多数
の地元からの来賓にご出席いただております。

　今年の賀詞交歓会は、開催日を従来の土曜日
昼間から平日夕刻に変更したことが奏功したの
か、例年以上に多数の来賓をお迎えすることが
できました。
　本会からも、田後会長、小出副会長、また、
近隣支部からも多数ご出席をいただき、岡本祐
樹副支部長の開会挨拶、那住史郎支部長の主催
者挨拶、そして、元旦の能登半島地震、２日の
羽田空港での事故の犠牲者に哀悼の意を表して
始まりました。そのような心から新年を祝う気
持ちにはなれない中での開催とはなりました
が、それでも始まってみれば、会場はいつもの
和気藹々の雰囲気に包まれました。

　当緑支部は緑、青葉、都筑の３区に跨がるう
え、会員数も２４０名という大世帯ですので、
支部会員同士でさえ普段から顔を合わせること
が限られているところに長いコロナ禍でしたの
で、暫くぶりに旧交を温める会員、支部行事の
開催がままならなかった間に支部に加わった会
員との「はじめまして」の顔合わせや多数の来
賓の方々とのマスク無しでの気兼ねない交流
に、しばし時の過ぎるのも忘れる程でした。

　普段は結婚式場という会場であるため、供さ
れたお料理はどれも見た目も美味しさも好評
で、会話とお酒と共に皆さん大いに堪能された
のではないでしょうか。
　白を基調に明るい照明の内装で写真映えする
事もあり、来賓の議員さん達や和装で参加の会
員らと盛んに写真を撮り合う様子を見るに、長
かったコロナ禍のトンネルを抜け出したことを

緑支部
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今更ながらに実感した夕べでした。

　ご参加して頂きました皆様、そして企画して
頂いた支部役員、支部厚生部の皆様、有意義な
会をありがとうございました。そして、気が早
いですが、今回は参加されなかった支部会員の
皆さんも、ぜひ来年は参加いただけますようお
願いいたします。

 （広報部　荻原有記）

【令和５年度　第４回横浜中央支部 
 支部研修会および忘年会の報告】

日　時　令和５年１２月２１日（月）
時　間：１４：００～１７：００
会　場：本会大会議室
テーマ： 「調停や裁判を知る弁護士から学ぶ、

相続、遺産分割実務」　
内　容：相続分野の法制度のおさらい
　　　・ 遺産分割調停・審判がどのように進ん

でいくのか
　　　・ 遺留分侵害請求調停・訴訟がどのよう

に進んでいくのか
　　　・ 行政書士はどこまで関わることができ

るのか（業際問題）など
講　師：神奈川弁護士会所属　
　　　　弁護士　岩﨑　崇先生

　今回の研修では、相続業務の経験豊富な弁護
士の先生に、相続の法改正から、業際問題、実
際の実務案件を元に、ここでしか聞けないレア
なお話までご講義いただけました。実務案件に
基づくご講義は、とても理解しやすく、勉強さ
せていただきました。
　参考資料となるレジュメも沢山ご準備いただ
き、改めまして深く感謝申し上げます。

　研修後には屋形船での支部忘年会が開催され
ましたが、こちらにも講師の岩﨑先生はご参加
くださり、素敵な歌声も披露してくださいまし
た。
　できる方はいろいろな才能をお持ちですね。

横浜中央支部
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　また、この忘年会で、弊支部会員同士のご結
婚発表もありました。末長いお幸せをお祈り申
し上げます。
　忘年会が盛り上がったことは言うまでもあり
ません。
（文責　横浜中央支部研修委員　大野　佐由理）

【令和５年度　第５回横浜中央支部 
 支部研修会報告】

日　時　令和６年１月３１日（水）
時　間：１４：００～１７：００
会　場　：本会大会議室
講義
【第一部】
テーマ：「個人情報保護法と行政書士」　
講　師：友本　晃二　会員
内　容： 個人情報保護法の関連法令・ガイドラ

インの内容だけでなく、どの様に行政
書士の仕事としてゆくのかについての
お話しします。

【第二部】
テーマ：「企業向けハラスメント業務」のすすめ
講　師：祐川　葉　会員
内　容： 昨今の度重なる企業不祥事を受け、企

業はハラスメント対策を強化していま
す。行政書士として企業に対しどの様
なサービスが提供できるか、具体的な
事例ふまえて提案します。

　第一部の研修では、個人情報保護関連の法令
が現状どの様に改正されているかかいつまんで
お話をして頂きました。又企業に対してプライ
バシーポリシーの作成、個人情報保護に関して
の安全管理措置の策定等企業に対しての行政書
士としてのビジネス展開等大変参考になりまし
た。又質疑応答で１件でも個人情報取扱事業者
となるとの情報は初耳で自身の勉強不足を恥じ
るとともにとても参考になりました。
　友本先生、大変ありがとうございました。

　第二部の研修では、ハラスメント対策を行政
書士の仕事としてどの様に結びつけるかについ
て講義頂きました。新潟地方検察局での８年に
及ぶ検察事務官の業務から企業内ハラスメント
の陳述書の作成というビジネスモデルを思いつ
き行政書士になったこと。そして今現在は企業
と契約し、企業の外部窓口としてＴＥＬやメー
ルでハラスメントを受けた相談者と遣り取り
し、企業と相談の上、陳述書の作成に取り組ん
でいる事等、つまびらかにお話しして頂きまし
た。
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　又、ご自身の報酬等についてもお話し頂いた
ので、受講者も大変興味深く参考になったので
はと思っています。
　祐川先生、大変ありがとうございました。

　今回をもちまして令和５年度の横浜中央支部
の研修会はつつがなく終えることができまし
た。これもひとえにご協力いただいた会員各位
のご協力の賜物と感謝します。

　令和６年度も横浜中央支部研修委員会は会員
各位のお役に立つ研修会を心がけます。
（文責　横浜中央支部研修委員　椙村　良夫）

【１】令和５年度　第４回 
　　磯子・金沢支部役員会報告

　令和５年１２月１３日（水）１８時００分か
ら、杉田地区センターにて支部役員会が行わ
れ、以下の議題について話し合われました。

（１）支部長からの報告
　空家対策、倫理研修、図書館セミナー、支部
長会報告、業務依頼遂行状況等について。

（２）理事会の報告
　１０月２５日及び１１月２４日理事会の報告
等。

（３）支部相談会の報告
　令和５年度の行政機関常設相談会の報告、街
頭無料相談会開催報告（海の公園、杉田プラ
ラ、トクトクフェスタ）、図書館セミナー開催
予定等。

（４）支部研修会の報告
　令和５年度第１回支部研修及び第２回支部研

修報告。

（５）広報、会計、総務等の活動報告。

（６）協議事項等について。

【２】令和５年度　第４回 
　　政治連盟磯子・金沢支部役員会報告

　磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告、磯子・金沢支部対象議
員、会合等出席報告、令和６年度新年賀詞交歓
会等について。

　以上、活発な意見交換がなされ、１９時４５
分終了となりました。

（役員集合）

【３】金沢図書館　図書館セミナーの報告

講座テーマ：家族のための遺言講座
講師：片桐久幸（当支部会員）
日時：１月２５日（木曜日）
　　　１０：００～１１：３５　講座
　　　１１：４５～１２：４５　個別相談
（相談対応　小林悟、加藤美樹、山中真紀子、
安西いずみ、片桐久幸）
会場： 金沢地区センター大会議室（図書館併

設）
受講者：３７名
個別相談：６名（相続３，遺言３）
　分かり易い説明でほぼ満席の受講者は熱心に
耳を傾けていました。また、資料も受講者にも

磯子･金沢支部
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考えて頂けるよう、一部発問、応答形式になる
よう工夫されていました。
　図書館より届いたアンケート結果では
３２名回収　満足以上―２８名　やや不満―４
名　不満―０名と概ね大好評でした。

金沢図書館セミナーの様子

 （広報通信員　川﨑志朗）

【令和５年度第２回戸塚支部研修会＆ 
新年会報告】

　１月２２日（月）１５時より、かながわ県民
センターにて、関内大通り公証役場の公証人　
岩﨑吉明　様をお招きして「公証人が行政書士
に期待すること」と題して研修会を行いまし
た。

　岩﨑公証人は、検事として２８年のキャリア
を経て、公証人になられたとの事。
　さて本題の公証人が行政書士に期待すること
ですが、一般の人と公証人との間をつなぐコ

ミュニケーション力やネットワーク力、調整力
を期待しているとのお話でした。
　公証役場といっても一般の方にはなじみが薄
く、敷居が高いと感じられることもあるため、
そこに行政書士としての存在が重要になるとの
認識を持たれていると感じました。
　また具体的注意点として、遺言書内の遺言執
行者の報酬が白紙委任となっている遺言書は、
受遺者等とトラブルが生じるリスクがある事な
どの注意喚起がありました。

　その後、会場をホテル・ザ・ノット・ヨコハ
マに移し、新年会が行われました。
　出席者のスピーチリレーが盛り上がった他、
いつもの懇親会とは違う贅沢な時間を過ごすこ
とができたと思います。

【令和５年度第２回戸塚支部相談員研修会・ 
連絡会報告】

　２月１０日（土）１４時３０分より戸塚法人
会館にて、相談員研修会・連絡会を行いまし
た。

戸塚支部
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　支部長挨拶に始まり、令和５年度の相談実績
と現況が報告され、次の相談員募集についてス
ケジュール説明がありました。
　その後、相談員の手引きの内容について問題
を投げかけ、出席者がそれに答えるという形式
にて確認が行われました。
　更に休憩をはさんでのグループ討議では、前
日に提示された２つの課題について４グループ
に分かれての話し合いが持たれ、その対応につ
いて、各グループの代表者が発表。様々な解決
方法や意見が提示されました。
　今回の研修会で得た知識が今後の相談業務の
一助になればと思うとともに、今後、支部相談
事業に携わる会員が増えることを期待します。
 （広報・研修担当幹事：横須賀典正）

【令和５年度鎌倉支部忘年会】

　令和５年１２月１６日（金）午後４時より鎌
倉山下飯店にて鎌倉支部の忘年会を開催しまし
た。忘年会は鎌倉支部会員のみの参加とし新人
会員も含め、参加者３２名となりました。町田
支部長の開会の挨拶、小田恭平顧問の乾杯で始
まり、和やかな雰囲気で歓談の時間を持ちまし
た。コロナウィルスの感染も落ち着き、マスク
着用の規制もなく、円卓には美味しい料理とお
酒が並び、会員同士の話はいつにも増して盛り
上がりがありました。
　まずは、新入会員の紹介。忘年会に参加した
新入会員は１名でしたが、新人の会員は、社会
人としていろいろな経験を重ねて行政書士とな
り、海外での生活も長かったため、海外での経
験を活かし、国際業務を行っていきたいとのこ
とでした。
　次は、町田支部長の手品。いつ練習したのか
と思うような水を使った見事な手品、そして素
敵な花をどこからともなく出して、当日誕生日

の会員へお花のプレゼントをしました。
　最後は、クイズを交えたコントでテーマは、
「相続と遺言」
　莫大な遺産を受け継ぐこととなった相続人た
ちの遺産分割にクイズを交えての協議が始ま
り、協議は、忘年会のテーブルごとの争いとな
りました。

　協議が進み、終わりに差し掛かった時、遺言
書を掲げ弁護士が登場。遺言書を読み上げ、遺
言通りの遺産分割となりました。
　涙、笑いありのコントで、楽しい時間はあっ
という間に過ぎ、お開きの時間となりました。

鎌倉支部
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　今年も昨年以上に鎌倉支部の活躍が楽しみで
す。
 （櫻井貴美子）

「令和６年　新年賀詞交歓会の開催について」

日　時　２０２４年１月２７日（土）
　　　　１７：００～１９：００
場　所　セントラルホテル　９階「パールの間」
参加者　２３名
　上記日程にて、神奈川県行政書士会横須賀・
三浦支部と公益社団法人コスモス成年後見サ
ポートセンター神奈川支部横須賀地区共催で令
和６年新年賀詞交歓会を開催いたしました。
　岩堀副支部長の挨拶から始まり、約２時間に
わたって会員相互の交流を深めることが出来ま
した。
　賀詞交歓会には来賓として、横須賀市副市長
田中茂様、小泉進次郎事務所秘書　沼口祐季
様、神奈川県行政書士会副会長　平野公平様に
ご臨席いただきご祝辞を賜りました。ご来賓の
皆様より、我々への期待や信頼のお言葉を頂戴
し、それに応えるべくより一層精進していく必
要があると再認識させられました。ご多用のと
ころご参加いただきました皆様、誠にありがと
うございました。

「湘南支部　公的無料相談員講習会及び
第３回研修会開催報告」

開催日時：令和６年２月３日（土）午後２時より
　　　　　午後５時まで
開催場所：フジサワ名店ビル　６階イベント
　　　　　ホール

＜講習会＞
内容：「湘南支部公的無料相談員講習会」
講師：湘南支部　藤澤圭祐会員

＜研修会＞
内容：「相談対応に役立つ！民事信託の基礎」
講師： 平野公平先生（神奈川県行政書士会副会

長、大和・綾瀬支部）

　湘南支部では、公的無料相談の相談員（継続
及び新規）に向けた講習会を年１回この時期に
開催しております。相談員としての基本の再確
認と、自治体側の対応等により変更となった点
の確認等を行いました。既に相談員登録済みの
皆様に加え、新たに４名の会員が相談員に登録
されました。
　講習会に続き、第３回研修会が開催されまし
た。講師の平野先生には、「民事信託」を基礎
から丁寧にご講義いただきました。また後半で
は、多くの事例を交えた実践的な解説があり、
貴重な講義となりました。相談会等では民事の
相談が多いため、この民事信託の知識は、今後
の相談対応の面でも役立つものと思います。

横須賀･三浦支部

湘南支部



行政書士 かながわ 2024.3/4 Vol.285

支 部 だ よ り

33

「湘南支部　令和６年新春の集い開催報告」

開催日時：令和６年２月３日（土）午後５時半
　　　　　から午後７時半
開催場所：湘南鎌倉クリスタルホテル　Ｂ１Ｆ
　　　　　ラ・バリック
ご 来 賓：藤沢市長　　鈴木恒夫　様
　　　　　茅ヶ崎市長　佐藤　光　様
　　　　　寒川町長　　木村俊雄　様
　　　　　 神奈川県行政書士会会長・神奈川行

政書士政治連盟会長　田後隆二　様

　同日の講習会・研修会終了後、会場を移し、
新春の集いが開催されました。従来どおり、当
支部区域内のすべての首長にお越しいただくこ
とができ、能登半島への災害支援派遣のお話、
自治体における申請デジタル化のお話、また当
支部と地域の行政書士に寄せる期待のお言葉を
頂戴いたしました。研修会講師の平野先生は大
和・綾瀬支部所属ですが、コスモスでは当湘南
支部と同じ地区ということもあり、講師を中心
として様々な話で盛り上がっておりました。
　感染症対策で中断していたこの新春の集いも昨
年より再開し、会場も変わり、また新しい顔ぶれ
も見られ、色々と様変わりした感がありました。
行政デジタル化等に伴い、行政書士も変化の大き
い一年になる予感がありますが、支部において
は、今年も顔の見える関係づくりの場として、
折々の集いを行っていければと思います。

令和５年度第２回業務研修会及び 
令和６年賀詞交歓会の開催報告

業務研修会のご報告
日時：令和６年１月２０日（土）
　　　１４：３０　～１６：４０
場所：相模原市民会館　第２大会議室

　相模原支部では上記会場で、業務研修会を開
催いたしました。
　本研修は、『民法改正と相続登記義務化につ
いてなど』ー民法・不動産登記法改正／相続土
地国庫帰属法新設ーをテーマに、行政書士・弁
護士として活動されており、ユーモアにあふれ
た講義は定評がある小滝芳之先生を講師に迎え
て行われました。
　講義では沢山の行政書士が業務としている
「相続手続」について、民法改正といよいよ４
月から施行される相続登記義務化について弁護

相模原支部
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士ならではの観点・知識と行政書士がどのよう
な形で業務ができるかを知ることができ、５０
名近くの会員に参加頂き、大盛況でした。
　また上記講義の後に、公益財団法人相模原市
勤労者福祉サービスセンター事務局長様より福
利厚生に関する説明もあり、参加した会員に
とって大変有意義な研修となったことと思いま
す。

賀詞交歓会のご報告
日時：令和６年１月２０日（土）
　　　１７：３０　～１９：３０
場所：相模原市民会館　あじさいの間

　業務研修会終了後、あじさいの間に場所を移
して賀詞交歓会が行われました。横山支部長の
挨拶に始まり、約２時間にわたって、会員相互
の交流を深めることができました。
　賀詞交歓会には、相模原市長をはじめ、地元
選出の衆議院議員、神奈川県議会議員、相模原
市議会議長、相模原商工会議所副会頭など、多
くの来賓の皆様にご列席頂きました。会のはじ
めには、このたびの能登半島地震により亡くな
られた方々のご冥福を心からお祈りしますと共
に、そのご家族の皆様、ならびに被災された皆
様に心よりのお見舞いが申し上げられました。
祝辞では市の無料相談会への当支部会員の取組
みについて感謝の言葉をいただきました。さら
に、市政７０周年を迎え、誰一人取り残さない
相模原市の取り組みに対し、我々行政書士にも
引き続きの協力を求められました。

　コロナも５類に移ったとはいえ、インフルエ
ンザが流行している事もあり、出来るだけマス
クの着用をお願いする等の対策を行った上で賀
詞交歓会を盛大に執り行うことができました。
今年も、相模原支部では、研修やイベントの開
催を通じて、会員の資質向上と会員相互の交流
を深めるための取組みを推進してまいります。
 （岡本　卓）

令和５年度下期研修会報告

日　　時：令和６年１月２７日（土）
　　　　　午後２時～午後５時
場　　所：神奈川工科大学ＩＴエクステンション
　　　　　センター５０３号室
研修内容：「特殊な相続問題、及び相続に於け 
　　　　　る行政書士と他士業の業際問題」
講　　師：前島　憲司　先生（厚木支部）
　　弁護士法人　前島綜合法律事務所　弁護士
　　行政書士法人　前島事務所　代表行政書士
参 加 者：会場２０名　オンライン５名

　厚木支部の令和５年度下期研修会が上記日程
にて行われました。研修会は当支部会員のほ
か、久しぶりに他支部会員の皆様にもご参加い
ただき、対面とＺｏｏｍを使用したハイブリッ
ド形式にて行われました。
　今回の研修は、「特殊な相続問題及び相続に
於ける行政書士と他士業との業際問題」と題し
て、厚木市で弁護士、行政書士としてご活躍さ
れている前島憲司先生にご講義いただきまし
た。

厚木支部
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「自筆証書遺言の検認手続き」に始まり、「遺
言書の有効無効が争われる場合」「相続放棄の
考え方と問題点」「遺言書作成の際の生命保険
の活用と落とし穴」と、相続（争族）の中で行
政書士では対応できない特殊なケースとその注
意点など具体的な事例を挙げてお話いただき、
弁護士としてのご意見も含めて、わかりやすく
ご説明いただきました。たとえば自筆証書遺
言・公正証書遺言の無効の判決が出た事例や、
相続放棄の可否、生命保険が特別受益に該当す
る場合など、行政書士として相続業務を受任す
る上でとても有益なお話で、貴重な勉強の時間
をいただきました。
　最後に各士業間の職域の問題である「業際」
についてお話があり、様々な事例に対して行政
書士として受任できる案件かどうかの挙手を求
められました。判断の難しい事例に、会員の皆
様も考え込んでおられ、他士業との業務の複雑
な「業際」について再確認するよい機会を得ら
れました。

　研修会の後、厚木レンブラントホテルにて、

令和６年賀詞交歓会が開催されました。会員
１８名と、ご来賓として山口厚木市長、小野澤
愛川町長をはじめ、義家衆議院議員、後藤衆議
院議員（代理）、神奈川県行政書士会神本副会
長、政治連盟飯田幹事長にご列席いただきまし
た。新入会員にも参加いただき、賑やかで楽し
い交流の場となりました。皆様、情報交換や近
況報告など楽しんでいただけたと思います。

　次回も多くの会員の皆様の参加をお待ちして
おります。
　講師の前島先生、有意義なご講義をありがと
うございました。
 （厚木支部　祝田　佐和子）

【平塚市と災害時における被災者支援に
関する協定を締結】

　令和６年１月１５日（月）、平塚市と平塚支
部が「災害時における被災者支援に関する協

平塚支部
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定」（以下、「災害時協定」）を締結しまし
た。
　この災害時協定は、昨今全国各地で災害が発
生している状況に鑑み、平塚市に大規模な地震
や台風等による大雨などの災害が発生した際
に、平塚支部が、平塚市との連携の下、被災者
支援相談窓口の開設やり災証明書の申請手続き
支援などの取組を行うことを内容としたもので
す。
　協定締結式では、平塚市からは落合克宏平塚
市長をはじめ、小泉一郎防災・危機管理監、所
管となる災害対策課の職員の皆さまにご出席い
ただきました。平塚支部からは金子智明平塚支
部長、五百藏拓也副支部長、内田徹幹事が出席
し、双方の代表者である落合平塚市長と金子支
部長が協定書にそれぞれ調印して災害時協定が
正式に締結されました。
　協定締結式後の懇談では、落合市長から、
「平塚支部の協力に感謝すると共に、被災者の
復興への第一歩となる「り災証明書」の申請手
続きへのサポートをはじめ、平塚支部の被災者
支援の取組に期待しております。」との発言が
あり、金子支部長からは、「協定は支援の入り
口であり、形骸化しないよう取組んでいきた
い。」と災害時協定に対する決意が述べられま
した。
　今後は、市災害対策課と協議・調整のための
会議体を立ち上げ、平塚支部が行うことになる
具体的な支援内容や、平塚市・平塚支部双方の
役割分担などの項目に関して検討していくこと
になります。さらに、災害時協定に謳われた平
塚支部の取組が確実・円滑に行われるよう平塚
市が主催する研修会や防災訓練へ参加すること
になります。

【平塚市図書館にてセミナーを開催】

　令和６年１月１９日（金）　平塚市中央図書
館にて、「やさしい相続・遺言講座」をテーマ

にセミナーを行いました。昨年に引き続き申込
みはすぐに定員に達し、当日は３０名の参加が
あり、皆熱心にメモをとりながら講座の内容に
耳を傾けていました。今回は土肥克匡会員が講
師を務め、クイズ形式を取り入れるなどして受
講者参加型の講座となり、会場の雰囲気も打ち
解けた和やかなものとなりました。講座終了後
のアンケート結果も概ね好評で、このようなセ
ミナーをぜひ定期的に開催して欲しいというお
声も直接いただきました。
　このような市民の皆様の声は本当にありがた
く、今後も市民の皆様のご要望にお答え出来る
よう努めて参ります。

【支部レクリエーションで日帰りバス旅行】

　令和５年１２月８日（金）支部のレクリエー
ションとして日帰りバス旅行を開催しました。
忍野八海散策の後は御殿場高原時之栖でのラン
チバイキングにて御殿場高原ビールを堪能しま
した。コロナ以降初の開催でしたが、当日は
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１６名の参加で、秦野・伊勢原支部からもご参
加いただき、小規模ながら久しぶりの懇親を深
める機会となりました。神奈川県西部からは富
士山はいつも見えている存在ではありますが、
静岡県で晴天空のもと間近で見る富士山は格別
に美しかったです。

秦野市と「空家等の適正管理の推進に関
する協定書」を締結しました

　令和５年１１月２６日に開催した図書館セミ
ナーは、秦野市との共催により「空き家の発生
予防セミナー」と題して秦野市の空き家の実情
を理解したうえで、相続・遺言・成年後見制度
を活用して空き家の発生防止と適正管理につい
て講演し、講演終了後には相談会を実施して盛
会に開催することができました。
　これを契機に、相互協力のもとで講演会、相
談会、啓発活動等の継続的な取り組みの必要性
を共通認識し、協定書の締結に結びけることが
できました。
　協定書の主な内容は、秦野市に寄せられる空
き家等に関する様々な相談や管理支援等の要望
について、当支部が総合的な相談窓口となり権
利関係の整理、利活用手続きの支援、発生予防
等に向けた相談等につなげていくものです。
　また、秦野市とは定期的に情報共有を図りな
がら講演会や相談会等を開催するなど、空き家

の発生防止や適正管理等に関する啓発活動を実
施してまいります。
 （栗原　敏明）

「初詣七福神巡り」活動報告

日　時：２０２３年１月１２日（金）
　　　　１０時３０分（集合１０：００）～
　　　　１６時３０分
参加者：支部会員　８名　　他支部　２名
コース： 秦野駅→西大竹嶽神社→尾尻八幡神社

→福寿弁財天→白笹稲荷神社
　　　　 →白笹うどん多奈加（昼食）→西光寺

→出雲大社相模分祀→御岳神社
　　　　 →浄圓寺→大岳院→秦野駅 

（１０．７ｋｍ）

【概要】
　秦野伊勢原支部では、毎年恒例となっている
「初詣七福神巡り」として、秦野市観光協会が
発行する「南はだの村　七福神と鶴亀巡り　御
朱印マップ」に沿ったコースを利用したハイキ
ングを開催しました。
　今年は参加者が１０名で、そのうち２名は他
支部からの参加者で、例年よりも賑やかなイベ
ントとなりました。参加者は支部内の新旧の会
員に限らず、広く交流できる機会となりまし
た。

秦野・伊勢原支部
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【所感】
　晴天に恵まれ、１０ｋｍを超える長距離のハ
イキングでしたが、怪我なく参加者全員が歩き
きることができました。
　コース内にはハードな上り坂もあり、普段歩
き慣れていない参加者にとっては負担が大き
かったように感じます。今後は、参加者がより
気軽に参加できるように、行先や内容を考慮
し、企画を立てていきたいと思います。
 （林　翼）

第５回神奈川県行政書士会県西４支部合
同研修会の報告

日　時　令和６年２月９日（金）
　　　　１４：００～１６：００
場　所　中栄信用金庫秦野駅前支店　
　　　　２階「なかしんホール」
テーマ　 『裁判例から見た任意後見契約を巡る

問題状況』
講　師　弁護士　浦木　厚利　先生
参加者　７２名（うち秦野伊勢原支部２９名）

　今回で第５回となる県西４支部（小田原、厚
木、平塚、秦野・伊勢原支部）の合同研修会
は、前東京高等裁判所民事部判事、元横浜家庭
裁判所家事部総括判事と歴任され、現在、東京
家庭裁判所遺産分割事件調停委員も兼任されて
いる弁護士の浦木厚利先生から、任意後見契約
の実態とその濫用について、ご教授いただきま
した。

　任意後見契約締結時の本人の平均年齢は８０
歳、任意後見受任者は７割が親族、２割が専門
職であること。年間１万件ほどの締結件数はあ
るが、発行件数は約５％と少ないとのことで
す。具体的な濫用事例についての紹介がありま
したが、個人的には腑に落ちないなと感じてし
まいました。
　問題となるのは、本人の判断能力について。
裁判となると、診断書の争奪戦となるとのこと
です。
　後見業務にかかわる際には、本人の意思確認
と専門職としてのモラルをもって、誠実に業務
に望みたいとあらためて思いました。
　研修会終了後、一の屋本店にて懇親会が開催
されました。コロナによる行動制限が解かれ、
多くの人数の集まった親睦会は、講師の先生を
交え、各支部会員の紹介あり、他支部との交流
ありと大変有意義な時間となりました。
 （入学　登巳子）

令和5年度　支部研修会のご報告

　令和５年１２月５日（火）当支部相談役であ
る笹森浩史先生に、「ヒヤリ事例を知ろう～危
険の予知、回避のために～」をテーマにご講義
いただきいただきました。
　業歴２1年と長年ご活躍されていますが、ヒ
ヤリとするような事例は少なくないそうです。

大和・綾瀬支部
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　Coco Chanelの仕事と人生の名言『失敗しな
くちゃ、成功はしないわよ。』という言葉にあ
るように、ヒヤリとする経験があったからこそ
今があるのかもしれません。
　業務を行う上で、失敗は誰にでも起こりうる
ものですが、適切な対処ができるかどうかが大
切なのではないかと思いました。

　研修会の後は、親睦を兼ねた忘年会もおこな
われ、リラックスした雰囲気で会話が弾み、会
員同士の交流を深めることができました。
　ご参加頂いた皆様、ありがとうございました。

【令和６年海老名・座間支部賀詞交歓会】

　令和６年１月１３日（土）午後６時より、海老
名の「レンブラントホテル海老名」におきまし
て、海老名・座間支部新年会が開催されました。

　新型コロナウイルス感染症が５類感染症になっ

たことに伴い３年ぶりの開催となりました。

　ご来賓は本会会長代理として副会長向川潔様
をはじめ、本会政治連盟会長代理として副会長
　田中誠様、海老名市長内野優様、座間市長佐
藤弥斗様、衆議院議員甘利明様、義家弘介様、
後藤祐一様、神奈川県議会議員長田進治様、芥
川薫様、相原志穂様、座間市議会議員京免康彦
様、海老名市議会議員森下賢人様、本会大和・
綾瀬支部支部長代理　副支部長野島誠寛様と多
くの方々をお迎えすることが出来ました。

　開会に先立ち、山村優子支部長から挨拶の言
葉、来賓の方々からもご挨拶を頂き、本会政連
支部長竹門宏樹先生の乾杯の後、歓談となりま
した。

　和やかな雰囲気の中で美味しいコース料理を
いただきながら、自己紹介や情報交換などが行
われました。

　あっという間に２時間が経ち閉会定刻の午後
８時、本会相談役の高木信先生の締めの挨拶に
より、海老名・座間支部賀詞交歓会は大盛況の
内に閉会となりました。

　年齢や経験のまだ若い先生とベテランの先生が
一堂に会する場面が少ない中、こういった機会が
あることが大変喜ばしく、また海老名・座間支部
の益々の発展を期待できる会でありました。

海老名･座間支部
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■　合同会議を開催　■

　下記要領にて、本連盟と神奈川県行政書士会並びに（公社）コスモス成年後見サポートセンター神
奈川県支部との合同会議を開催いたしました。当日は、三団体よりそれぞれ現在の活動状況につき詳
細な報告がなされました。会議終了後の合同懇親会では、参加者相互の交流が図られました。

日　時　令和５年１２月１８日（月）１５：３０～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ
次　第
１．開会
２．会長あいさつ
３．配付資料の説明
４．議題
（１）新年賀詞交歓会について

（２）業務執行状況報告
（３）政治連盟の活動状況報告
（４）各支部の動き
（５）（公社）コスモス成年後見サポート
　　　センター神奈川県支部の動き
（６）年度スケジュールについて
５．意見交換
６．閉会

会議終了後懇親会にて挨拶をする田後隆二会長 水野晴夫名誉会長による乾杯のご挨拶
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■　黒岩祐治君を励ます会　■

　下記要領にて、標記会合に出席いたしました。当日は、年末の多忙な時期にもかかわらず、県内の
政財界関係者の方々約８００名がご参加され、盛会となりました。登壇された黒岩祐治神奈川県知事
からは、今後の県政に対する強い決意が述べられました。

日　時　令和５年１２月２５日（月）１８：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ
参加者　田後隆二会長、並びに本連盟役員

黒岩祐治神奈川県知事と田後隆二神政連会長並びに本連盟役員

■　日本維新の会所属議員ご来訪の報告　■

　下記要領にて、日本維新の会所属の金村龍那衆議院議員、片桐のり子神奈川県議会議員、小澤隆宏
相模原市議会議員（相模原支部会員）が本連盟にご来訪されました。金村議員は、自ら児童福祉施設
を運営されており、施設関連の書類作成に際しては、行政書士の先生に大変お世話になったとのお話
を伺うなど、行政書士制度に深い理解を示されました。本連盟といたしましても、今後とも活発な意
見交換を進めていく所存でございます。

日　時　令和６年１月１１日（木）１７：００～
場　所　神奈川県行政書士会会議室
参加者　田後隆二会長、水野名誉会長、並びに本連盟役員
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前列左から、小澤隆宏相模原市議会議員、金村龍那衆議院議員、田後隆二神政連会長、
片桐のり子神奈川県議会議員、並びに本連盟役員

■　神奈川県議会議長並びに副議長に新年のご挨拶　■

　下記要領にて、神奈川県庁を訪問し、加藤元弥神奈川県議会議長並びに亀井貴嗣副議長に新年のご
挨拶をいたしました。年初ご多忙の折り、貴重なお時間を割いていただいた加藤議長・亀井副議長に
は深く感謝申し上げます。

日　時　令和６年１月１２日（金）１３：００～
場　所　神奈川県庁
参加者　田後隆二会長、並びに本連盟役員

前列左から３番目、亀井貴嗣副議長、田後隆二神政連会長、加藤元弥神奈川県議会議長、並びに本連盟役員



行政書士 かながわ 2024.3/4 Vol.285

政 連 だ よ り

43

■　日行連・日政連・コスモス共催　令和６年新年賀詞交歓会出席報告　■

　下記要領にて、日本行政書士会連合会、日本行政書士政治連盟、公益社団法人コスモス成年後見サ
ポートセンター共催の令和６年新年賀詞交歓会が開催され、田後隆二神政連会長をはじめとする本連
盟役員が出席いたしました。当日は多くのご来賓にお越しいただき、盛大な催しとなりました。

日　時　令和６年１月１９日（金）１２：００～
場　所　ホテルオークラ東京
参加者　田後隆二会長、並びに本連盟役員

井口由美子日政連会長

■　令和６年　新年賀詞交歓会を開催　■

　下記要領にて、横浜ロイヤルパークホテル「鳳翔」の間において、本連盟と神奈川県行政書士会・
公益社団法人コスモス成年後見サポートセンター神奈川県支部の共催による新年賀詞交歓会が開催さ
れました。当日は、首長や多くの議員の皆様にご来賓としてお越しいただき、また日政連の菅邦博
幹事長より、新年のご挨拶をいただきました。ご参加いただいた会員の皆様に心より御礼申し上げま
す。

日　時　令和６年１月２６日（金）１６：００～
場　所　横浜ロイヤルパークホテル
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。 

■　神政連ホームページ「会員のページ」について　■

日　時　令和６年１月２２日（月）１５：３０～
場　所　本会全会議室

１．開会
２．会長あいさつ
３．配付資料の説明
４．議長の選任
５．議事録署名人の指名
６．協議事項
（１）神奈川行政書士政治連盟役員選出規則の
　　 一部改正案について

７．報告事項
（１）令和６年新年賀詞交歓会について
（２）日本行政書士政治連盟幹事会報告
（３）藤沢市長選挙の候補者の推薦について
　　（書面による表決の結果報告）
（４）国民民主党神奈川県行政書士制度推進
　　 議員連盟の設立について
（５）各委員会からの報告・今後の予定について
（６）年度スケジュールについて
（７）その他
８．閉会

■　幹事会報告　■

田後隆二神政連会長 菅邦博日政連幹事長
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　神奈川行政書士政治連盟（以下、神政連）は、日本行政書士政治連盟（以下、日政連）の支部とし
て、神奈川県行政書士会（以下、本会）と連携して行政書士制度の充実・発展を図り行政の円滑な推
進に寄与すると共に国民の福祉に貢献するために必要な政治活動を行うことを目的とする団体です。

　私たちは、行政書士として、会員一人一人が業務を誠実に行い、市民から「行政書士に相談してよ
かった」と喜ばれると同時に「たよれる街の法律家」として信頼される存在を目指しています。その
ためには、行政書士の社会的地位の向上、職域の拡大、業務遂行上必要な法改正等の実現に向けた活
動はとても重要です。

　しかしながら、個人が各々でこれを達成することは非常に困難です。そのため、神政連は、会員皆
様の力をお借りして組織力を高め、各政党の議員と連携を図り、より一層高い次元での成果を目指す
という役割を担っています。神政連に未加入の本会会員の皆様、是非この機会に神政連にもご入会い
ただき、皆様のお力添えを何卒宜しくお願い申し上げます。
 
よくあるご質問
「職域の拡大などは、本会が行えば良いのではないか・・」
⇒ 行政書士会は強制入会団体という性質上、政治資金規正法に抵触する恐れがあり、法改正を目指
すことなどを目的として、議員に対する政治活動を行うことができません。そこで、かかる制限
なくロビー活動を展開するため、神政連の出番となります。

「神政連に入ると特定の政党を応援しなければいけないのではないか・・・」
　⇒行政書士法は議員立法です。従って、法改正によって新たに職域を広げようとする場合は、
　　全会一致での可決承認を得なければなりません。言わば、「全方位外交」が求められます。
　　特定の政党だけ、と偏っていては法改正は実現いたしません。

「具体的に政治連盟の実績はあるのだろうか・・・」
　⇒下記は、日政連・神政連の活動で得た成果の一部です。
　　１．申請取次制度への参加（国際業務）
　　２．法定相続情報証明制度における専門家としての参画（相続手続きに係る民事法務業務）
　　３．相続土地国家帰属制度における専門家としての参画（不動産関連業務）

「それでもやっぱり政治活動に抵抗があるのですが・・・」
　⇒神政連の行う「政治活動」は、言わば一般企業が行う「営業活動」の一面がございます。
　　様々な競合他社（他士業団体等）との競争に負けないためには、本会による既存の営業活動
　　だけでは太刀打ちができず、やがて弱小化していく恐れがあります。
　　そこで、神政連が新たな業務獲得・職域拡大のため、法改正や制度参入等を精力的にバック
　　アップしていくことが、行政書士という資格の存続のため、必要不可欠となります。

■　神奈川行政書士政治連盟の役割について　■
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か な さ ぽ 便 り

昨年９月３０日の定時社員総会で新体制となっ

たかなさぽです。幹事の人数も前期の１４名か

ら１９名と大幅に増えたことだけでなく、新規の

幹事も８名加わりました。と言っても以前から支

部・地区運営にご尽力いただいている会員、コス

モス本部でもご活躍されている会員もおりますの

で、パワーアップ間違いなしです！

今期は“法人”がキーワードになりそうです。

「行政書士かながわ２８３号」のかなさぽ便りで

も掲載しておりますが、コスモス本部が行う法人

後見について、かなさぽとしても「法人後見運営

委員会」を立ち上げました。まだコスモス全支部

においても、コスモスとしての法人後見受任の前

例はありませんが、かなさぽが先陣を切る心構え

で、法人後見運営委員会を中心に体制を整え、具

体的な内容を詰めている段階です。

また前期から、かなさぽでも行政書士法人がコ

スモスに入会し、後見人等候補者名簿にも登載さ

れています。法人会員の中には、社員全員がかな

さぽの会員でない場合もあり、今後はより細かい

要件等を詰めていく必要があります。

困難な案件を一人で受任する側だけでなく、後

見制度の利用を検討している人からも、法人後見

に望むところが大きいものとなっています。

話は変わり、最近の出来事になりますが、昨年

の大晦日に私の被後見人が救急搬送されました。

被後見人がお世話になっている施設から連絡を受

けた時、私はおせち料理を作っている最中でした

が、急遽搬送先の病院に向かいました。病院に向

かっている時は、「どうか大事に至らず、無事で

ありますように」と祈っている自分と、「大晦日

に、、、」という何とも言えない気持ちを抱いて

いる自分がいましたが、病院の救急外来の待合所

に着くと、かなさぽで同じ地区の会員、Ｉ先生も

ご自身の被後見人の付き添いでいらっしゃってい

るではないですか。Ｉ先生の姿を見たら「私だけ

じゃない」と、さっきまでの自分の情けない気持

ちを恥ずかしく思いました。

しばらく待合所で待っていると、一人の女性が

「失礼ですが、私、市民後見人なのですが、あな

たも市民後見人ですか？先ほど〇〇さんの後見人

の方いますか？って聞かれていたので、、、」

と声をかけられました。

偶然ではありますが、このような場所、時間に

後見人が３人も付き添いで来ている。もしかした

ら他にも後見人の方がいらっしゃったかもしれま

せんが、「後見人」が市民にとって当たり前の存

在になってきていることを実感しました。

先ほどの市民後見人の方が社協と連絡を取りな

がら被後見人の対応をされている姿を見ると、ど

の士業が後見人として、、という事よりも、市民

後見人も全ての専門職後見人も垣根をこえて、支

援を必要としている人が地域で安心して暮らせる

ように支援をすることが大切なことだと改めて思

いました。

さて、被後見人の対応も無事終わり、新年がも

うすぐそこという頃、

病院から自宅に戻ると、

なんと娘たちがおせち

の続きを作り、しかも

年越しそばまで用意し

て待っていてくれてい

ました。そう、身近な

ところから助け合わな

くてはね。

 事務局長　町田　緑（横須賀地区）

今期の取組みと身近な後見人
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◆小田原東地区　須藤　亨　地区長

小田原東地区の地区長になりました須藤です。

小田原東地区は、厚木市、愛川町、清川村からな

る厚木エリアと、平塚市、大磯町、二宮町からな

る平塚エリアで構成されています。小田原東地区

の最も重要な活動としては、かなさぽの広報月間

に合わせて行う年一回の市民公開講座の開催が挙

げられます。普段の活動では会員相互の交流が少

ない小田原東地区会員にとって、貴重な相互交流

の機会となっております。他地区と比べて熱心な

会員が決して多いとは言えない地区ですが、成年

後見実務を主な分野とする会員がマイペースで活

動しているのんびりとした雰囲気の地区です。現

在は会員の高齢化や事務所移転等の理由により開

催しておりませんが、コロナ禍以前には主に厚木

エリアの会員が月一回集まり事例発表等を行い会

員相互のブラッシュアップに努めていました。先

輩会員が定例化してきた機会でもありますので、

地区の会員から勉強会の再開の要望が多くなれば

再開したいと考えています。

私自身２０１３年に行政書士登録をして翌年よ

りコスモス成年後見サポートセンター会員となり

成年後見業務を主な業務としています。成年後見

を業務とされていない行政書士の方に、私の成年

後見業務についてお話ししたいと思います。

成年後見業務を行うにあたり、当初はその責任

の重さに躊躇を覚えることもありました。初めて

被後見人の預金を管理した際には、その預金残高

の多寡にかかわらず常に落ち着かない気持ちでい

たことを覚えています。しかし、銀行の貸金庫を

借りる等することでその心理的不安も和らげるこ

とができました。後見業務を主な業務とされてい

る行政書士には分かり切っていることだと思いま

すが、月一回被後見人等と面会することが業務の

ルーティンとなります。また、イレギュラーな業

務としては、被後見人等の方が転倒して病院に搬

送された際には病院に駆けつけ入院の手続き等を

します。病院まで呼び出され、深夜まで付き添う

こともあります。さらに、被後見人等が退院後、

施設やご自宅に戻られる場合や不穏になっている

場合には、関係者会議が開かれ、今後の被後見人

等の生活について関係者のコンセンサスを得てお

くために会議に参加します。日常の業務は以上の

ようなものが挙げられます。

そして、後見業務を行っていない行政書士の皆

さんが大変関心があるのが報酬についてだと思い

ます。法定後見の場合、年一回、家庭裁判所に事

務報告及び報酬付与の審判申立をすることになり

ます。家庭裁判所から報酬付与の審判が下りてか

ら、被後見人の財産より報酬を頂きます（後見業

務を主な業務とする行政書士にとって年一回のう

れしい瞬間です♪）。そして、気になる金額です

が、被後見人等の財産により報酬が変わり、預金

残高が１千万未満の場合、２０万円台の報酬にな

り、１千万を超える場合には３０万円台の報酬に

増えるという具合です。ただ、被後見人の方がお

元気でご存命中の間は、上記金額が年一回定期報

酬として頂けますが、亡くなると当然頂けなくな

ります。その後、相続手続き等も受任できると経

営的には安定すると思いますが、私が後見してい

る方は財産が少ない方が多く、亡くなると大きな

影響を受けてしまいます。

以上のような、後見業務の完全後払い制のとこ

ろや、被後見人等が亡くなる等で、他の行政書士

の業務分野より収入的には安定しない分野かもし

れませんが、後見人が就くことで施設入所やサー

ビスの受給がスムーズにいくので、大変やりがい

のある分野だと思います。関心のある行政書士の

皆さまの参入をお待ち申し上げております。

地区長リレーコラム〈続編〉
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神奈川建行協だより

　私達は、建設業関連業務を取り扱う神奈川県内の行政書士の有志で構成され、建設業関連業務に関
する研修・研鑽、研究及び業務実践を行う専門家集団を目指しています。建設産業は、もっとも古く
から存在し続けてきた産業の一つであり、我が国の産業構造上最も重要な産業であると位置づけられ
ています。私達は、建設産業に関する行政課題が山積する中で、行政書士に求められている、或いは
将来求められるであろう事柄について、建設業関係法令を中心に行政書士としての専門的立場から研
究、研鑽し、個々の行政書士事務所における業務において実践することによって、建設業に関連する
業務分野における行政書士のマーケットを確立し、もって行政書士法第1条に掲げられた制度目的の
達成に寄与することを目指しています。
　上記の当会の趣旨にご賛同頂き、共に建設産業を盛り上げて頂ける気概のある方を求めています。

神奈川建行協　代表　小関　典明

■建設業法施行規則の一部改正がありました

　令和５年５月１２日、「施工技術検定規則及び建設業法施行規則の一部を改正する省令（令和５年
国土交通省令第４３号）」及び「関連告示（令和５年国土交通省告示第５１３～５２４号）」が公布
され、令和５年７月１日より、一般建設業許可の営業所専任技術者の要件の緩和に係る改正が施行さ
れました。詳しくは下記神奈川県ホームページ（建設業許可関係のお知らせ）をご確認下さい。
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html

■経営事項審査（経審）の評価項目に一部変更がありました

　経営事項審査の改正（令和４年８月１５日公布）に基づき、社会性の評価項目に『建設工事に従事
する者の就業履歴を蓄積するために必要な措置の実施状況』が新設されました。
・ 「経営事項審査申請書　郵送前確認票」に確認資料１７として追加（その他、注意点や手引き該当
頁等を追加）

・ 「建設工事に従事する者の就業履歴を蓄積するために必要な措置を実施した旨の誓約書及び情報共
有に関する同意書（様式第６号）」を掲載

・ 「確認資料（令和５年１月１日施行分）」の、「建設工事に従事する者の就業履歴を蓄積するため
に必要な措置の実施状況」を更新（その他、電子車検証の取り扱いについて追加）

　なお、令和５年１月１日以降の申請から申請様式等が変更となっておりますのでご注意ください。
詳しくは下記神奈川県ホームページ（経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求））をご確認
下さい。
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■令和５年度第４回定期研修会を開催しました

　令和６年２月１７日（土）に、令和５年度第４回定期研修会を開催いたしました。１時限目は「技
術力Ｚとは」について問題提起者：宮本あすか会員より問題提起（当会の定期研修会の１限目は、会
員が各テーマに沿った研究、及び発表をし、理解を深めています）を行い、２時限目は「許可・経審
申請実務問題意見交換」を中心にした情報共有を安達弘樹研修担当幹事の進行で活発に情報交換を行
い、３時限目は「建設キャリアアップシステム概観」として、講師に黒河明広当会事務局長より講義
を頂きました。
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■令和６年春の公開研修会を開催します
　令和６年４月４日（木）に、令和６年春の公開研修会を開催いたします。
　研修は二部構成とし、第一部として能登地震等を踏まえて『災害対策と建設業』と題し三輪賢志会
員より講義を頂く予定です。続いて第二部として許可、経審に関するロールプレイングと題し、業務
を実際に受任する際の注意事項やチェック項目等をより実践的に質問者（建設業者役）、回答者（行
政書士）に分かれてやり取りし、別途質疑応答する形にて理解を深める講義を行う予定です。
　本公開研修会は、会員でない方の参加も頂けます。申込方法等は当会ホームページ、行政書士会
ホームページに掲載しております。是非奮ってご参加ください。

■今後の活動予定

　今後の当会の研修会等の予定は下記の通りです。公開研修会、基調講演会につきましては神奈川建行
協の会員でない方でも参加可能です。別途本会ＨＰ等にて詳細のご案内をさせて頂きますので、是非ご
出席下さい。また、入会をご希望の方を対象にした定期研修会へのゲスト参加も受け付けております。

令和６年４月
４日（木）

令和６年春の公開研修会
・災害対策と建設業
・許可、経審に関するロールプレイング

令和６年６月
２２日（土）

第６回定期研修会
・社会性等Ｗ　その２
・ＩＳＯ，エコアクションと総合評価について

令和６年４月
２０日（土）

第５回定期研修会
・社会性等Ｗ　その１
・技術者制度現場専任の捉え方

令和６年７月
５日（金）

令和６年度定時総会、基調講演会（夏の特
別研修会）

■「神奈川建行協」とは？

私たちは建設業関連業務を取り扱う神奈川県内の行政書士の有
志の会で、現在の会員数は１１０余名です。建設業者の皆様の
業績向上に寄与すると共に、会員自身の事務所の売上・利益向上
を目指し、研修、実践の業務を通じて得た情報を活発に交換する
専門家集団です。定期研修会を偶数月に行うほか、会員外の方に
もご参加頂ける公開研修会を年二回（春・秋）、基調講演会（夏
の特別研修会）等の事業を行っております。また、建設業者の皆
様の入札・契約の実務の具体的な支援・コンサルティングを行え
るようになるべく、独自資格である「入札・契約実務支援マイス
ター」の認定制度を策定・啓蒙するなど、会員一同日々励んでお
ります。
　当会への入会をご希望される方は、当会会員２名からの紹介を受けた上で入会の申込をして下さ
い。上記紹介を得られない場合は、当会にて開催している定期研修会（及び研修会後に開催される懇
親会）にご出席頂き、当会役員及び他会員との面識を作った上でお申込み下さい。

《事務局》〒251-0001藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内
kanaken_contact@googlegroups.com（駒井記）

神奈川建行協Webサイト

https://www.kanaken.info/



行政書士 かながわ 2024.3/4 Vol.285

会 員 の ひ ろ ば

51

「交通事故実務研究会」
「交通事故実務研究会第２４１回研修会」
１．日　　時　２０２４年４月６日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費４，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２４２回研修会」
１．日　　時　２０２４年５月１１日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費４，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２４３回研修会」
１．日　　時　２０２４年６月１５日（土）１３：００～１６日（日）１１：００
２．会　　場　ニューウェルシティ湯河原
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題（未定）
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか（未定）
５．参 加 費　２０，０００円（１泊２食宿泊費・懇親会費含む）（予定）
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、ＦＡＸ等でお申し込みください。
７．そ の 他　研修のみの参加は、メールでご相談ください。

「交通事故実務研究会第２４４回研修会」
１．日　　時　２０２４年７月６日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費４，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２４５回研修会」
１．日　　時　２０２４年８月３日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費４，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「もんじゅの会」
もんじゅの会は神奈川県行政書士会の有志によって創設された行政書士による行政書士のための勉強会です。
単に業務知識の取得だけではなく、新規業務の開拓、共同事業等の実践を通じ行政書士としての実力を向上させ
事務所経営の安定化を目指します。

「もんじゅの会　令和６年４月勉強会」
１．日　　時　令和６年４月１８日（木）１５：３０～
２．会　　場　ハイブリッド開催（対面＋オンデマンド）
３．科　　目　実力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　２，２００円
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　info@ggn2019.com

「もんじゅの会　令和６年６月勉強会」
１．日　　時　令和６年６月１８日（火）１５：３０～
２．会　　場　ハイブリッド開催（対面＋オンデマンド）
３．科　　目　実力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　２，２００円
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　info@ggn2019.com

「もんじゅの会　令和６年８月勉強会」
１．日　　時　令和６年８月２０日（火）１５：３０～
２．会　　場　ハイブリッド開催（対面＋オンデマンド）
３．科　　目　実力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　２，２００円
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　E-mail　info@ggn2019.com

～お願い～
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。

● 任意団体勉強会のごあんない●
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長谷川幸子の行政書士塾第２回勉強会開催のご報告

いつもありがとうございます。
町の法律家・行政書士。行政書士の業務分野は多岐に渡り、活躍できる場面は数多く存在します。
座学で知識を詰め込むだけではなく、実際に様々な場面に触れる「フィールドワーク」を併せて行うことで、
「行政書士の仕事」を体感し「行政書士の可能性」を実感する新しい勉強会「長谷川幸子の行政書士塾」をこの
度、立ち上げました。楽しく、風通し良く、「行政書士」を考える勉強会として活動しています。

▼第２回勉強会「立法府で考える行政書士と憲法」開催報告

去る令和６年２月８日、第２回勉強会「立法府で考える行政書士と憲法」を開催しました。
当日はまず国会議事堂の見学会を行いました。当日は午後から衆議院の本会議が行われていましたが、本会議開
催直前の本会議場を見学し、法に携わる行政書士の職責を参加メンバー共に考えました。
衆議院第二議員会館の食堂で昼食をとったあと、議員会館の会議室で、弁護士で伊藤塾塾長の伊藤真先生をお招
きし「行政書士と憲法」というテーマで勉強会を開催しました。伊藤先生は日弁連憲法問題対策本部副本部長とし
ても活動されており、「一票の格差」を巡る訴訟の代理人を務めるなど多方面で活躍されています。私たち法律家
にとって拠り所となる憲法を巡り、今どのような問題があるのか、そして行政書士に求められる資質とは、様々な
論点から伊藤先生にお話し頂きました。
参加者からも活発に様々な質問が飛び、有意義な勉強会となりました。

▼第３回勉強会について
　第３回勉強会は４月ごろの開催に向け、準備を進めております。詳細が決まりましたら、ホームページ等からご
案内いたします。皆様のご参加お待ちいたしております。
「長谷川幸子の行政書士塾」ホームページ
HP:https://hasegawa2021kanaga.wixsite.com/main

● 任意団体勉強会のごあんない●
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日
ひ お き

置　孝
た か の り

徳さん
① 令和5年11月1日
② コネクトらいふ行政書士事務所
③ 南足柄市生駒336-7 
④ 050-1808-5012
⑥ connect@lifenomori.com 
⑨ connect.lifenomori.com
⑩ オープンイノベーション関連業務
⑪ 化学物質及び、ライフサイエンス分野の法規制関連業務

荒
あ ら い

井　健
たけし

さん
① 令和5年11月15日
② つばめ行政書士事務所
③ 横浜市保土ケ谷区峰岡町1丁目2番地3 
　 大塚ビル401号 
④ 080-4432-8660
⑥ tsubame.gyousei@gmail.com
⑦ 45才
⑧ A型、かに座
⑩ 社会福祉法人で勤務しています
⑪ 福祉系の業務活動をしていきたいと思います
⑫ スープ
⑬ 旅行
⑭ 公務員を経て、行政書士になりました。宜しくお願いします。

吉
よ し の

野　智
と も あ き

昭さん
① 令和5年12月1日
② 行政書士吉野法務事務所
③ 川崎市川崎区田島町7番19-205号 
　 エンゼルハイム川崎田島壱番館 
④ 070-1508-7766
⑦ 44才
⑧ O型、てんびん座
⑩ 兼業
⑪ 相続 遺言 業務
⑬ テニス、筋トレ

神
か み な が

永　直
な お き

樹さん
① 令和5年12月1日
② 川崎大師行政書士事務所
⑦ 31才
⑧ AB型、てんびん座
⑪ 特殊車両通行許可申請
⑫ ポムの樹
⑬ ペットのチンチラと触れ合う
⑭ クレーン車、トレーラーを扱う会社で申請業務をしてました。

関
せ き ぐ ち

口　亨
とおる

さん
① 令和5年12月1日
② 関口行政書士事務所
③ 鎌倉市浄明寺5-12-18 
④ 090-4957-8210
⑤ 0467-80-2872 
⑥ contact@kensetugyou.kanagawa.jp

新
し ん た く

宅　俊
しゅんぺい

平さん
① 令和5年12月1日
② しゅん行政書士事務所
③ 横浜市西区戸部本町32番3-402号 
⑥ shun19671212@gmail.com 
⑦ 56才
⑧ A型
⑨ shun-gyosyo.com
⑪ 障害福祉分野
⑬ 晴れた日に臨港パークでランチ
⑭ 諸先輩の皆様、今後よろしくお願い致します。

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型&星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己PR）
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坂
さ か む ら

村　麻
ま き

紀さん
① 令和5年12月1日
② 行政書士法人エムコミュー
③ 川崎市高津区久本二丁目6番8号 
④ 044-863-7487 
⑤ 044-863-7497 
⑥ sakamura@mizonokuchi-
office.com

池
い け た に

谷　育
い く お

夫さん
① 令和5年12月1日
② 池谷育夫行政書士事務所
③ 神奈川県綾瀬市寺尾台1丁目1番2号 
　 笠間第一ビル1F 
④ 0467-76-4556 
⑦ 55才
⑩ 税理士業
⑪ 相続関係
⑫ アメリカンドッグ
⑬ 娘と一緒にストレイキッズのコンサートに行く事

木
き む ら

村　穂
ほ な み

波さん
① 令和5年12月1日
② 木村行政書士事務所
③ 横浜市港南区日限山1-37-11 
④ 045-823-9377 
⑥ icc@cronos.ocn.ne.jp 
⑩ 自営業（高齢者・障害者支援）

古
ふ る う ち

内美
み き こ

紀子さん
① 令和5年12月1日
② 古内行政書士事務所
③ 川崎市多摩区登戸2432番地1 
　 Bluewater Building 7階6号室 
⑥ furuuchi.office@gmail.com 
⑩ 司法書士
⑬ 猫と遊ぶ

庄
しょう

　浩
ひ ろ こ

子さん
① 令和5年12月1日
② 行政書士法人シンシアインターナショナル　
③ 川崎本店事務所
⑪ 国際業務
⑭ 東京会より変更登録となりました。
　 よろしくお願いいたします。

齋
さ い と う

藤　勇
ゆ う い ち

一さん
① 令和5年12月15日
② 行政書士さいとう事務所
③ 相模原市緑区川尻4882番地 
④ 042-862-0559 
⑥ gyousyoshi.3110@gmail.com 
⑦ 56才
⑧ B型、おひつじ座
⑨ https://www.gyousyoshi-3110.jp 
⑩ 壁紙塗装会社正規代理店代表
⑪ 農地転用専門（農業委員会事務局在籍経験者）
⑫ 寿司
⑬ ウォーキング
⑭ 不動産系許認可業務は元地方公務員（31年間）の私にお任せ下さい。

瀬
せ と

戸　一
か ず は る

春さん
① 令和5年12月15日
② ふたがわ行政書士事務所
③ 小田原市扇町2丁目23番18号 
④ 0465-20-4686

木
き は ら

原　哲
て つ し

士さん
① 令和5年12月15日
② 行政書士木原事務所
③ 川崎市幸区中幸町3-1 
　 サンシャイン幸101号 
④ 044-522-6864 
⑤ 044-522-6884 
⑩ 税理士
⑪ 建設業許可
⑬ 釣り
⑭ よろしくお願いいたします。
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浅
あ さ か わ

川　豪
た か あ き

明さん
① 令和5年12月15日
② あさかわ行政書士事務所
③ 高座郡寒川町小谷2丁目7番16号 
⑦ 42才
⑧ A型、おひつじ座
⑬ 家族で過ごすこと
⑭ 大変お世話になりますが、宜しくお願い致します。

岡
お か も と

本　敏
と し ゆ き

之さん
② 行政書士リーガル＆レイバーコンサルティング
③ 横浜市中区元浜町3丁目21番地2 
　 ヘリオス関内ビル4階 
④ 045-222-0453 
⑤ 045-222-9355 
⑨ https://shihouroumu.com

澤
さ わ

　與
よ し ひ ろ

志博さん
① 令和5年12月15日
② 横浜市保土ケ谷区川辺町5-22-501 
④ 045-567-1140 
⑤ 045-515-1406

馬
ば ば

場　琢
た く ぞ う

三さん
① 令和6年1月1日
② フェアウェイ行政書士事務所
③ 横須賀市馬堀町一丁目3番11号 
　 石渡荘101号室 
④ 046-874-7328
⑤ 046-874-7398
⑥ info@fairwaygyosho.com
⑦ 62才
⑧ B型、しし座
⑨ https://fairwaygyosho.com
⑪ 障害者福祉支援・終活
⑫ 寿司
⑬ 散歩
⑭ フットワーク軽くガンバリます

一
い ち さ わ

澤　治
おさむ

さん
① 令和6年1月15日
② 行政書士いちさわ事務所
③ 川崎市中原区下小田中1丁目26番10-509号
④ 044-798-5035 
⑥ 130osamu@gmail.com 
⑦ 59才
⑫ ビール

葛
か さ い

西　光
み つ は る

春さん
① 令和6年1月15日
② 行政書士葛西光春事務所
③ 横浜市旭区柏町64番地7 
④ 080-4683-7393
⑥ mkasai7393@gmail.com 
⑧ B型、おひつじ座
⑪ 成年後見、遺産分割協議、許認可申請、行政相談
⑬ 鉄道旅行

信
の ぶ た

田　和
か ず の り

則さん
② 行政書士信田法務事務所
③ 川崎市川崎区堀之内町7番地27 
　 マリオンテクノウィング川崎106 
④ 044-400-1083 
⑤ 044-330-0363 
⑥ info@nobuta-houmujimusyo.jp 
⑦ 39才
⑧ A型
⑨ http://www.nobuta-houmujimusyo.jp
⑪ 農地法関連業務

ジョンソン あづみさん
① 令和６年１月１日
② 絆リーガル行政書士事務所
③ 横浜市港北区綱島西一丁目１７番４号
④ 045-900-1042
⑤ 045-345-4938
⑥ azumi.johnson@legal4u.biz
⑩ 司法書士
⑪ 国際相続、遺言、外資系の定款作成など
⑭ よろしくお願い致します。
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春
か す が

日　毅
き ひ ろ

志さん
① 令和6年1月15日
② 行政書士春日事務所
③ 川崎市川崎区小川町7番地4 
　 アービラ川崎705 
④ 044-589-5830 
⑥ kihiro.k@kasuga-office.com 
⑪ 入管業務

知
ち く た

久田章
あ き ひ ろ

弘さん
① 令和6年1月15日
② 行政書士知久田章弘事務所
③ 横浜市港南区日野九丁目42番29号 
④ 090-8453-0016
⑤ 045-846-1102 
⑥ chikuta.gyousei@gmail.com
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（令和６年１月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 
３２５７名

２　異動状況
令和５年１２月１日から令和６年１月３１日まで
（１）入会　　　　　　２５名

（２）退会　　　　　　２６名

３　退会者
令和５年１２月１日から令和６年１月３１日まで
川崎南 支部 廣瀬　登志
川崎南 支部 木原　大三
川崎北 支部 鈴木　康弘
川崎北 支部 石垣　廣樹
鶴見・神港 支部 大木　高光
横浜中央 支部 平山　久美子
横浜中央 支部 小野　雅巳
横浜中央 支部 白石　貴子
横浜中央 支部 今野　周一
旭 支部 室井　悦雄
旭 支部 長島　けさ枝
南・港南 支部 堀内　隆
南・港南 支部 小関　貴之
磯子・金沢 支部 清水　潔
横須賀・三浦 支部 久保　晃
横須賀・三浦 支部 松岡　博文
湘南 支部 富田　順博
厚木 支部 山本　信司
平塚 支部 今井　康夫
秦野・伊勢原 支部 綾部　晴代
小田原 支部 神野　友宏
小田原 支部 福田　幸博
小田原 支部 北村　正夫

訃報 
旭 支部 新川　公子
南・港南 支部 小西　實
戸塚 支部 平川　德治

４　入会者
（１）令和５年１２月１日入会
川崎南 支部 吉野　智昭
川崎南 支部 神永　直樹
川崎北 支部 坂村　麻紀
川崎北 支部 古内　美紀子
川崎北 支部 庄　浩子
横浜中央 支部 新宅　俊平
南・港南 支部 木村　穂波
鎌倉 支部 関口　亨
鎌倉 支部 山田　清
大和・綾瀬 支部 池谷　育夫

（２）令和５年１２月１５日入会
川崎南 支部 木原　哲士
横浜中央 支部 岡本　敏之
横浜中央 支部 澤　與志博
湘南 支部 浅川　豪明
相模原 支部 齋藤　勇一
小田原 支部 瀬戸　一春

（３）令和６年１月１日入会
鶴見・神港 支部 ジョンソン　あづみ
鎌倉 支部 明石　隆生
横須賀三浦 支部 馬場　琢三
相模原 支部 岩井　大

（４）令和６年１月１５日入会
川崎南 支部 信田　和則
川崎南 支部 春日　毅志
川崎北 支部 一澤　治
旭 支部 葛西　光春
南・港南 支部 知久田　章弘
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令和５年１２月
日 曜 行　　　　　　　事
1 金 総務部会、行政書士試験第３回本部員会議

2 土

3 日

4 月 相談部会、相談部県民センター相談員研修会、
建設環境部会

5 火 申請取次行政書士管理委員会

6 水 特定行政書士検討WG会議、デジタル化推進
WG会議

7 木 研修部会、空家対策WG会議、国際業務相
談員（新規）講習会

8 金 正副会長会・部長会

9 土

10 日

11 月 法規監察部会、建設環境部研修会

12 火 苦情処理委員会、支部長会

13 水 運輸警察部研修会、空家対策WG研修会

14 木 職務上請求書確認作業

15 金 企画部会、企画部研修会、選挙制度改正
WG会議

16 土

17 日

18 月 合同会議

19 火 綱紀委員会

20 水 民事法務部会、ADRセンター調停人候補者
養成研修会

21 木 国際部会、表彰委員会

22 金

23 土

24 日

25 月 正副会長会・理事会

26 火 登録証交付式、業務推進本部会議、苦情処理
委員会

27 水 職務上請求書確認作業

28 木

29 金 年末年始休暇（～１月３日）

30 土

31 日

事 務 局 日 誌事 務 局 日 誌
令和６年１月
日 曜 行　　　　　　　事

1 月

2 火

3 水 年末年始休暇（１２月２９日～）

4 木

5 金

6 土

7 日

8 月 成人の日

9 火 苦情処理委員会、申請取次行政書士管理
委員会

10 水 正副会長会・部長会、広報部校正作業、
県庁等新年挨拶回り

11 木 研修部会

12 金 法規監察部会、広報部校正作業

13 土

14 日

15 月 総務部会、企画部会、民事法務部会

16 火 経理部会、国際部会、職務上請求書確認作業

17 水 ADRセンター運営委員会

18 木 国際業務相談員（継続）講習会

19 金 選挙管理委員会

20 土

21 日

22 月 デジタル化推進WG会議、業務推進本部会議

23 火 苦情処理委員会、国際部及びKIF 共同開催
研修会、国際部及び社労士勉強会

24 水 運輸警察部会、ADRセンター調停人候補者
養成研修会

25 木 正副会長会・理事会

26 金 新年賀詞交歓会

27 土

28 日

29 月 表彰委員会、選挙制度改正WG会議

30 火 登録証交付式、広報部会、相談部会

31 水 特定行政書士検討WG会議、職務上請求書
確認作業
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　毎月第３・４木曜日、頼れる街の法律家である行政書士が、Ｆｍ　ｙｏｋｏｈａｍａにおじゃまして、
暮らしと事業に役立つ情報をお伝えする「にゃんとも頼れる！　行政書士」。
　１月の放送では２月に控えた行政書士記念日に向けて、ＰＲを行いました。１月１８日の放送では
田後隆二会長が出演。行政書士記念日の意味と、２月２３日に行うイベントについてのＰＲ、１月
２５日の放送では蒲谷渉研修部長にご出席して頂き、イベントの詳細についてお話頂きました。
　２月１５日・２２日の放送では、行政書士ＡＤＲセンター神奈川の幸松裕子運営委員にＡＤＲの仕
組みについての説明と、ＡＤＲセンターの活動についてお話頂きました。「自転車事故」や「賃貸住宅
の敷金返還や原状回復」について、具体的にテーマをしぼり、わかりやすくお話頂きました。
　さて、今後の放送予定ですが、３月の放送では
「著作権」をテーマに広報部副部長で日行連知財
部門専門員を務める那住史郎会員よりお話頂きま
す。４月の放送では３月１日に施行される「戸籍
法改正」を中心に、前相談部部長である阪西貴子
会員よりお話頂きます。ぜひ皆様、放送をお楽し
みに。
（放送日、放送内容、出演予定者は、本稿締め切
り日時点での情報です。都合により変更となる場
合もございます。）

▶▶▶第3・4木曜日　午前１１時２０分　ごろから「Lovely Day ♡」で放送

絶賛放送
中！

Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡

にゃんとも頼れる！　行政書士にゃんとも頼れる！　行政書士
３月２１日・２８日　「著作権について」　那住史郎　日行連知財部門専門員

４月１８日・２５日　「戸籍法改正について」　阪西貴子　前相談部部長

田後会長

幸松委員蒲谷部長
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電子メールで原稿を送信された方は、数日中に返信メールがあります。返信が無い時は、必ず事務局ま
でご連絡頂きますようお願いいたします。

第286号　令和6年4月15日（令和6年5月末発行予定）

本号より始まりました各部、各ワーキン
ググループ（ＷＧ）の活動紹介記事。当会
には現在３，３００名ほど会員がいますが、
多くの方が会務に携わったことがないかと
思います。それぞれの部やＷＧが日々どの
ような活動をし、どういうことを目的とし
て行動しているのかを広く会員のみなさま

に知っていただき、一人でも多くの方に会務の魅力をお伝
えできれば嬉しいです。活動紹介記事は２９２号までの連
載となりますので、ぜひ楽しみにしていただければと思い
ます。 （齋藤）

日経平均株価が１９８９年１２月につけた史上最高値３
万８９１５円８７銭を３４年ぶりに近づいてきたようだと
の過熱報道を目にし、耳にしている只中にいて、バブル当
時を回想してみると、確かに、身近にあって、今まで興味
を示さなかった御仁が急に株を話題にし、株の儲けで新車
や高級時計を購入したとの話は聞いた。当の私も深夜にタ
クシーが拾えない銀座界隈の一員であったこともあった。
法人の買い方も気前がよかった。この浮かれ感はマスコミ
の笛吹によって踊った感は否めない。
現在の、東証の異例の「ＰＢＲ１倍割れ改善」や「新Ｎ
ＩＳＡ」を煽る手法に見られるように「貯蓄から投資」へ
の空念仏が喧しいが、失われた３０年を経て、「円安」、「中
国逃避資金」「半導体産業復活の機運」とやらの重なりに仕
組まれている実相が気になってならない。　　　　（荒木）

毎日を過ごす上で忘却は大切なことですが、忘れてはな
らないこともあるわけで。２月関西方面での仕事が重なり、
神戸→大阪と移動したのですが、少し時間ができたので奈
良県まで足を伸ばしてきました。一昨年７月、事件のおこ
った大和西大寺駅の駅前を一度しっかい自分の目で見たか
ったのと、その場で手を合わせたかったのと。春日山の麓

にある留魂碑にも手を合わせてきました。この場であった
ことは決して忘却の彼方に置き去りにして良いものではな
いな、と。あのような事が二度と起きぬよう、しっかりと
記憶に留めなくてはいけないな、と。　　　　　　（那住）

この会報が発行される頃は、ちょうど桜が満開の季節で
すね。編集後記を書いている今は、梅が咲き始め、横浜公
園に「チューリップの球根を植えています」の立札を見か
けるようになりました。カラフルな季節、そして緑溢れる
季節はいつもウキウキします。何でもない日常を楽しみつ
つ、感謝しながら過ごしたいなとおもう春の始まりです♪
 （星野）

この会報が発行される頃には、大相撲春場所が始まって
います。琴ノ若の新大関の取組にも注目ですが、能登半島
地震で甚大な被害を受けた石川県出身の遠藤・輝・大の
里・炎鵬らにもぜひ活躍してもらい、被災された地元の
方々が少しでも勇気づけられることを祈っています。
 （黒田）

広報部に所属させていただいて、もうすぐ４年目となり
ます。時の流れは早いですねぇ。おかげさまでいい先輩方
に囲まれ、会務や実務にたくさんのアドバイスをいただけ
るような信頼関係を築くことができています。今年もたく
さんの出会いに感謝しながら、会員の皆様のお役に立てる
ように活動していきたいと思っております。引き続きよろ
しくお願い致します。 （相賀）

今年の春は落ち着いています。子らの入学・卒業行事が
お休みの年だからです。
あと数年で、全て卒業を迎えることになると思うと歳を

とったなぁと思います。さあさ、この先まだまだ長いのだ
ろうから自分だけの春の楽しみ方を模索しなくては！（森）
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